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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Manzanilla aprovecha desprestigio de Gali 
Los poblanos consideran que en la lucha por la candidatura a la alcaldía de Puebla, el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aprovechará los errores y 
críticas que se han generado en torno al secretario de Infraestructura, Antonio Gali 

Fayad, por los atentados a zonas históricas de la ciudad, a fin de sumar puntos a favor de 
su proyecto político. (Heraldo) 

   

 

 

Podría ampliarse distribuidor vial 475: Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura (SI), José Antonio Gali Fayad, reveló que entrarán en 
pláticas con ocupantes de diez propiedades cercanas al puente 475 del distribuidor vial 
del mismo nombre, ya que para ampliarlo habría afectaciones leves a estas 

construcciones. (Síntesis) 
  

 

 

Anatere levanta la mano para el 2013 
Ana Teresa Aranda Orozco reiteró su deseo de participar en el proceso electoral 2013 y 
pidió que el Partido Acción Nacional abra sus puertas a liderazgos como el de Francisco 
Rodríguez Álvarez, actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial, que tiene una 
concepción humanista. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Arranca la “cargada” a favor de Tony Gali 

Antonio Gali Fayad resaltó que en Puebla hay la convicción para defender y preservar los 
valores del legado de los Hermanos Serdán, como la democracia, por lo que aseguró que 
el gobierno de Rafael Moreno Valle procura un especial equilibrio con la historia, al 
rescatar en sus inmuebles la identidad y la esencia de sus símbolos. (Cambio) 

  
 

 

Presiona Frisco otro impacto ambiental: PV 

Minera Frisco presentará una nueva solicitud para que la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) avale sus trabajos en Tetela de Ocampo, reveló Sergio 
Mastretta Guzmán, integrante del Patronato Puebla Verde (PPV). (Milenio) 

  
 

 

Puebla quedó fuera de la asignación de fondos para pueblos indígenas: García 
El estado perdió los recursos públicos que la Cámara de Diputados autorizó para las 
comunidades indígenas este año por la falta de coordinación de los tres niveles de 

gobierno y las excesivas reglas de operación de los programas, denunció la diputada 
federal del PRI Josefina García Hernández. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

La competitividad de la zona metropolitana de Puebla va en picada: CIDE 
La competitividad de la Zona Metropolitana de Puebla ha venido en retroceso y ha 
perdido cinco posiciones desde el 2003 con respecto a 74 zonas metropolitanas del país 
medidas por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle inauguró plantel de Educación a Distancia campus Xiutetelco 
Este lunes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el campus de 
"Educación a Distancia" en el municipio de Xiutetelco; el séptimo de 10 planteles 

construidos en lo que va de la administración y que albergará a 250 estudiantes. 
(Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Empleo y economía, principales problemas de las mujeres: Enadis 

El empleo y la economía son los principales problemas del sector femenino con el 24.6 
por ciento, seguido por los temas de la delincuencia e inseguridad con el 14 .9 por ciento, 
de acuerdo a la Encuesta Nacional sobre Discriminación (ENADIS). (Contraparte) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Audi: se abren 15 mil plazas para la construcción de planta en Puebla 
Desde hace unas semanas, la empresa encargada de la construcción de la planta 
armadora Audi, en el municipio de San José Chiapa, inició con el reclutamiento de por lo 
menos 15 mil personas del área de la construcción, informó la diputada local del PRI, 
Elvia Suárez Ramírez. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

  
 

 

Los dejan sin luz, agua, seguridad... 
El excesivo endeudamiento de muchos municipios del País está pasando factura a los 
ciudadanos, quienes están viendo mermados los servicios públicos. (Reforma) 

  
 

 
PF: "estupidez" en tres marías 
Los 19 elementos de la Policía Federal involucrados en el ataque a la camioneta 
diplomática de Estados Unidos no siguieron los protocolos de actuación e incurrieron en 
un acto de irresponsabilidad y estupidez, afirmó la comisionada de la corporación, Maribel 
Cervantes. (El Universal) 

 
 

 

 
“Perdóneme, señor Moreira”, el falsificador 
Dos de los créditos que se solicitaron de manera irregular para defraudar al gobierno de 
Coahuila fueron aprobados casi tres meses después de que Humberto Moreira se separó 
de la gubernatura de esa entidad. Además, los montos de cada uno ascendieron a mil 
millones de pesos. (Milenio digital)  

  
 

 

Acuerda Morena transformarse en partido político 
El congreso nacional del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) aprobó el proyecto 
de estatutos, declaración de principios y programa de acción. (La Jornada) 

  
 

 

Calderón, la tragedia en derechos humanos 
México emprendió una guerra en contra del crimen organizado bajo el mandato de Felipe 

Calderón, que por el modo en que se llevó a cabo deja un saldo devastador para la 
sociedad. (El Economista Digital) 

  
 

 

PF: Disparo al aire desató el ataque en Tres Marías 
Un disparo al aire que salió de la camioneta diplomática en que viajaban dos agentes de 
la CIA y un elemento de la Armada de México, el pasado 24 de agosto, hizo que los 
policías federales involucrados abrieran fuego, sostuvo ayer la comisionada general de la 

Policía Federal (PF), Maribel Cervantes Guerrero. (Crónica Digital) 
  
 

 

Senadores se regalan autos; autorizan partida extra de $32 millones 
Desde septiembre, los senadores dispusieron de una bolsa de 32 millones de pesos para 
comprarse un automóvil, sin que hasta el momento se conozca si alguno de los 128, 

incluidos los de la izquierda, rechazaron este beneficio. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
HERALDO 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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 Refuerza la SSPTM seguridad con 40 nuevos policías 
Con la integración de aproximadamente  40 nuevos elementos a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPTM), que iniciaron sus actividades el pasado 15 de noviembre, se puede garantizar que habrá 

ventas de temporada con las condiciones de seguridad que se requieren en la capital poblana, dijo en entrevista 
el director general de la Cámara Nacional de Comercio en Puebla (Canaco), José Antonio García Arévalo. Explicó 
que esto forma parte del acuerdo que se logró entre la Canaco y el ayuntamiento de Puebla con el objetivo de 
reforzar las acciones en materia de seguridad durante la temporada de fin de año. Detalló que también las 
autoridades del ayuntamiento de Puebla se comprometieron a mantener un operativo de reubicación de 
ambulantes porque de esta manera podrán vender sus mercancías sin afectar a los establecidos. (Erika Mejía) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/refuerza-la-ssptm-seguridad-con-40-nuevos-

polic%C3%ADas 
 
HERALDO 

 37 decomisos de mercancía por operativos en el centro histórico 
El operativo de las secretarías de Gobernación y de Seguridad Pública y Tránsito Municipal durante el fin de 
semana, para inhibir el comercio ambulante en el primer cuadro de la ciudad, arrojó como resultado la 
presentación de dos personas ante el Juzgado Calificador, además 137 decomisos de mercancía. Durante la 
celebración del “Buen Fin”, se determinó establecer el cerco de seguridad en el  centro histórico de la capital 
poblana, para evitar que el ambulantaje perjudicara a los comerciantes establecidos. Dio a conocer el titular de la 

Dirección de Concertación Política de la Segob, Miguel Méndez Gutiérrez, quien explicó que el dispositivo de 
vigilancia se mantendrá fijo durante lo que resta del mes, todo diciembre y hasta el día 6 de enero. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/137-decomisos-de-mercanc%C3%ADa-por-operativos-
en-el-centro-hist%C3%B3rico 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Crearán Equipo de Seguridad Gacelas conformado solo por mujeres 
Las mujeres que en breve se verán en las calles del centro histórico pertenecerán a un nuevo grupo denominado 
“Gacelas” y estarán preparadas para dar más seguridad a los ciudadanos en el centro histórico. “Será un grupo 
especializado motorizado que estará abanderando en breve el presidente municipal, Eduardo Rivera que será 
destinado para seguridad de los ciudadanos en el centro histórico”. Al respecto, el secretario de Seguridad Pública 

del municipio, Amadeo Lara Terrón destacó que en breve se pondrá en funcionamiento este grupo de élite para 
vigilar las calles del primer cuadro de la ciudad.. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102920 

  
INTOLERANCIA  

 Operativos dejan 45 “franeleros” remitidos al Juzgado Calificador 
En tan solo una semana y anticipándose a las actividades de “El Buen Fin”, la Dirección de Tránsito Municipal 
retiró de las calles un total de 45 “franeleros” que se habían apropiado de diversas calles de la capital para cobrar 

el uso de estacionamiento en la vía pública. Lo anterior, luego de que se implementara durante los últimos días 
un operativo especial para atender las quejas de los ciudadanos que se han visto afectados por la actividad de 
estas personas que condicionan los lugares de estacionamiento a cambio de cuotas que llegan hasta los 30 pesos. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102919  

 
INTOLERANCIA  

 Analiza ayuntamiento uso público para los mercados La Merced y El Ferrocarril 
Con la aprobación del cabildo para desaparecer los fideicomisos de los mercados La Merced y El Ferrocarril que 
actualmente se encuentran abandonados por comerciantes informales que fueron reubicados de las calles del 
centro histórico, el ayuntamiento analiza mantener uno como mercado municipal y otro convertirlo en oficinas del 
gobierno municipal. Lo anterior, con el fin de darles un uso óptimo a estos inmuebles que en la administración de 

Blanca Alcalá se adquirieron por 21 millones de pesos que a dos años de distancia no se han podido recuperar por 
la falta de pagos que debieron hacer los locatarios. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102918 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/refuerza-la-ssptm-seguridad-con-40-nuevos-polic%C3%ADas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/refuerza-la-ssptm-seguridad-con-40-nuevos-polic%C3%ADas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/137-decomisos-de-mercanc%C3%ADa-por-operativos-en-el-centro-hist%C3%B3rico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/ciudad/137-decomisos-de-mercanc%C3%ADa-por-operativos-en-el-centro-hist%C3%B3rico
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102920
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102919
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102918
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INTOLERANCIA  

 Incrementa el número de jóvenes que se dedican al narcomenudeo en la capital 
Hasta 30 detenciones en lo que va de la administración de narcomenudistas ha realizado la Secretaría de 
Seguridad Pública de los cuales un 20 por ciento de estos casos tienen que ver con jóvenes menores de edad que 
se dedican a esta actividad. Durante las detenciones, las autoridades han verificado un incremento de consumo 
de mariguana y cocaína que es comercializada en diversos puntos de la capital que se han focalizado como 

espacios públicos en el centro histórico de la ciudad. Estos lugares ya han sido identificados por la Secretaría de 
Seguridad Pública del municipio por lo que se han intensificado los operativos con agentes encubiertos para 

proceder a la captura de las personas que comercializan con diferentes drogas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102917 

 

 
 
CAMBIO  

 Hasta por 20 años, la concesión de puentes 
La Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública, que preside el regidor David Méndez Márquez, analiza 

concesionar por 20 años la administración de los anuncios publicitarios a las empresas designadas para la 
construcción de los 18 puentes peatonales que se edificarán el próximo año. Y es que, como lo adelantó CAMBIO 
el 9 de noviembre, el Cabildo aprobó en la pasada sesión ordinaria la licitación del proyecto de construcción de las 
estructuras de paso, en donde quedó asentado que las particulares interesadas en participar en el concurso y que 
cuenten con la solvencia económica, podrán recuperar la inversión de 4.4 millones de pesos por puente, al tener 

los derechos de espacios publicitarios en las estructuras por un periodo de 15 a 20 años. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-201112-ger-hasta-por-20-a-os-la-concesi-

n-de-puentes.php 
 

 
 
E-CONSULTA 

 Da SMDIF tarjeta de descuentos a trabajadores municipales 

La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera acompañada del Director General de 
este organismo, Joaquín García Vinay realizó la entrega de tarjetas de descuentos “Cambia tus Hábitos con 5 
Pasos”, a 123 trabajadores de 12 empresas y dependencias del gobierno municipal, lo anterior como parte de la 
implementación de esta estrategia federal en la capital poblana. En su mensaje, Ortiz de Rivera señaló que el 

Programa 5 Pasos por tu Salud en Familia es un programa que ha sido impulsado por el Ayuntamiento de Puebla 
a través del Sistema Municipal DIF en la capital. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/da-smdif-tarjeta-de-descuentos-
a-trabajadores-municipales 

 
E-CONSULTA 

 Alerta la Comuna sobre males crónico degenerativos 

Con la finalidad de informar a los poblanos acerca de los tipos de enfermedades crónico degenerativas 
especialmente el cáncer de próstata y cérvico-uterino, además de sensibilizarlos acerca de la importancia que 
tiene realizarse  frecuentemente estudios, el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo 
Social y Participación Ciudadana, realizó un taller de prevención de enfermedades crónico degenerativas en 
conjunto con Sedesol Federal. Eduardo Morales Garduño, secretario de Desarrollo Social y Participación 
Ciudadana, indicó que el programa consiste en asistir al “taller de prevención de enfermedades crónico 

degenerativas”. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alerta-la-comuna-sobre-males-
cronico-degenerativos 

 
E-CONSULTA 

 Pide regidor permisos para el Teleférico; serían ilegales, dice 

El regidor David Méndez Márquez retó al secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, a que presente los 
permisos para la realización de los trabajos de cimentación del teleférico en la zona del Centro Histórico de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102917
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-201112-ger-hasta-por-20-a-os-la-concesi-n-de-puentes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-201112-ger-hasta-por-20-a-os-la-concesi-n-de-puentes.php
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/da-smdif-tarjeta-de-descuentos-a-trabajadores-municipales
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/da-smdif-tarjeta-de-descuentos-a-trabajadores-municipales
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alerta-la-comuna-sobre-males-cronico-degenerativos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/alerta-la-comuna-sobre-males-cronico-degenerativos
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Puebla. “Es falso que existan autorizaciones del ayuntamiento”, aseguró el regidor, pues para poder emitir los 
permisos para la intervención de la casona ubicada en el Barrio del Artista se debió hacer un cambio de uso de 
suelo del terreno donde se encuentra éste. Esta modificación del uso de suelo solamente puede hacerse por 

medio de un decreto de Cabildo, el cual nunca fue realizado, aseveró el perredista. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-regidor-permisos-para-el-
teleferico-serian-ilegales-dice 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Alumbrado, principal demanda de los poblanos: Fabre 
El servicio de alumbrado público es la principal demanda de los habitantes del municipio de Puebla, en 
comparación con la pavimentación de calles y de agua potable, indicó, Alejandro Fabre Bandini, secretario de 

Medio Ambiente y Servicios Públicos, al adelantar que en los próximos días se llevará a cabo la inauguración de 
este servicio en diferentes colonias. El funcionario municipal, precisó que para la colocación de alumbrado 
también es necesaria una inversión extra para la estructura de las lámparas, no obstante, señaló que por 
instrucciones del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el ayuntamiento continuará su labor en ayuda de 
los ciudadanos que así lo necesiten. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumbrado,-principal-

demanda-de-los-poblanos:-Fabre-&id=38331 
 
RETO DIARIO 

 Entrega SMDIF tarjeta de descuentos ''Cambia tus Hábitos con 5 Pasos'' a trabajadores de 
empresas y dependencias del Gobierno Municipal 

El Programa 5 Pasos por tu Salud en Familia se ha difundido e implementado en 120 instituciones entre escuelas, 
empresas, colonias y juntas auxiliares, beneficiando a 13 mil 537 personas, se han signado convenios con seis 
patrocinadores y socios estratégicos que promueven en sus empresas este programa: Liliana Ortiz de Rivera. Se 
ha hecho evaluación por segunda ocasión a 18 dependencias de gobierno, incluyendo a mil 557 personas, los 
cuales con la difusión de dicho programa han disminuido un 20 por ciento los problemas de sobrepeso u obesidad. 

(RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-tarjeta-de-
descuentos-''Cambia-tus-Habitos-del-Gobierno-Municipal&id=38327 
  
RETO DIARIO 

 Tesorería recaudó más de 19.5 mdp por concepto de juegos y sorteos 

Hasta el mes de octubre de este año, el ayuntamiento de Puebla, recaudó más de 19.5 millones de pesos por 
concepto de juegos y sorteos, tres veces más de lo estimado por las autoridades municipales a principios de año. 
En este tema, el tesorero, Manuel Janeiro Fernández, calificó como “histórico” este cobro que ha superado lo 

recaudado en los dos años anteriores, incluso, manifestó que el próximo año los ingresos por este concepto 
podrían aumentar en un 15 por ciento. Del mismo modo, precisó que dentro de la cantidad antes mencionada no 
se incluyó el cobro por cada máquina. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tesoreria-recaudo-mas-de-
19.5-mdp-por-concepto-de-juegos-y-sorteos&id=38325 
 

 
 
NG PUEBLA  

 SEDESOM realiza talleres de prevención de enfermedades crónico degenerativas 
Con la finalidad de informar a los poblanos acerca de los tipos de enfermedades crónico degenerativas 
especialmente el cáncer de próstata y cérvico-uterino, además de sensibilizarlos acerca de la importancia que 
tiene realizarsefrecuentemente estudios, el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Social 
y Participación Ciudadana, realizó un taller de prevención de enfermedades crónico degenerativas en conjunto con 
Sedesol Federal.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43743sedesom-realiza-talleres-de-prevenci%C3%B3n-de-enfermedades-

cr%C3%B3nico-degenerativas#.UKuCpeSZSVM 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-regidor-permisos-para-el-teleferico-serian-ilegales-dice
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/pide-regidor-permisos-para-el-teleferico-serian-ilegales-dice
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumbrado,-principal-demanda-de-los-poblanos:-Fabre-&id=38331
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Alumbrado,-principal-demanda-de-los-poblanos:-Fabre-&id=38331
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-tarjeta-de-descuentos-''Cambia-tus-Habitos-del-Gobierno-Municipal&id=38327
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entrega-SMDIF-tarjeta-de-descuentos-''Cambia-tus-Habitos-del-Gobierno-Municipal&id=38327
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tesoreria-recaudo-mas-de-19.5-mdp-por-concepto-de-juegos-y-sorteos&id=38325
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Tesoreria-recaudo-mas-de-19.5-mdp-por-concepto-de-juegos-y-sorteos&id=38325
http://www.ngpuebla.com/puebla/43743sedesom-realiza-talleres-de-prevenci%C3%B3n-de-enfermedades-cr%C3%B3nico-degenerativas%23.UKuCpeSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/43743sedesom-realiza-talleres-de-prevenci%C3%B3n-de-enfermedades-cr%C3%B3nico-degenerativas%23.UKuCpeSZSVM
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Podrían demoler el Puente Vehicular 475 por obsoleto 
El secretario de Gestión urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez confirmó que será en 2013 cuando el 

gobierno del estado inicie la construcción de un puente vehicular alterno al paso 475. De hecho hay tres 

posibilidades para edificar un nuevo puente vehicular: La primera alternativa es demoler en su totalidad el actual 
paso de vehículos construido en la administración de Enrique Doger; la segunda alternativa es construir un paso 
alterno de sentido de La Noria hacia Vía Atlixcáyotl; y la tercera opción un puente a un costado de la 19 Sur 
viniendo del sentido de la zona de Las Ánimas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102916 

 
INTOLERANCIA  

 Retraso en obras del metrobús generan impacto económico negativo 
Aunque aseguró que toda obra que se realiza en lugares habitables, siempre causa molestias sociales y genera 
impactos económicos negativos en los comercios y los habitantes de la zona, el urbanista Javier Ramírez Sánchez, 
recordó que las obras del metrobús, ya están retrasadas, porque las autoridades gubernamentales, dijeron que 
para el presente mes de noviembre, quedaba el transporte denominado RUTA y no ha sido así, “de acuerdo a lo 

que nos habían dicho, ya están un poco retrasados”.  El especialista, aseguró que a la fecha, todavía no dicen 
para cuándo tienen planeado terminar las obras del metrobús. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102912 

 

 
 
CAMBIO  

 Obra insigne de Doger, es inservible: Gali Fayad 
La obra emblemática de Enrique Doger Guerrero, el distribuidor vial 475, será demolida o, en el mejor de los 
casos modificada en su totalidad por la administración morenovallista, al considerar que ya no es una obra 

funcional, a cinco años de haber sido inaugurada. El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, señaló que 
debido a que el proyecto ya ha cumplido con su cometido y actualmente el aforo vehicular es alto, en febrero del 

año entrante podría ser derribado, para así dar paso a una nueva obra en la zona: “el puente cubrió sus 
necesidades en su momento, desgraciadamente ahorita lo hace intransitable en horas pico y se necesitará 
ampliarlo por lo menos a dos carriles”. (Evia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obra-insigne-de-doger-es-
inservible-gali-fayad.php 

 
CAMBIO  

 Obras del teleférico no afectan el patrimonio cultural: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que la intervención de la casona conocida como el Rincón del Torno, 
donde se construye una de las estaciones de transferencia del teleférico, no afectó de modo alguno los inmuebles 
culturales del Centro Histórico, pues aclaró que este edificio data de 1993, por lo que no existe mayor problema. 
En breve entrevista, el mandatario, así como el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aclararon que el 

proyecto fue supervisado por el INAH, a fin de evitar afectaciones en la zona de monumentos. (Elvia García) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obras-del-telef-rico-no-
afectan-el-patrimonio-cultural-rmv.php 

 
CAMBIO  

 250 unidades saldrán de circulación por metrobús 
Alrededor de 250 unidades del servicio público así como vehículos de servicio federal, estatal y suburbano saldrán 
de circulación a mediados de diciembre por la primera línea del metrobús que comprenderá Chachapa-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102916
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102912
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obra-insigne-de-doger-es-inservible-gali-fayad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obra-insigne-de-doger-es-inservible-gali-fayad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obras-del-telef-rico-no-afectan-el-patrimonio-cultural-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-obras-del-telef-rico-no-afectan-el-patrimonio-cultural-rmv.php
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Tlaxcalancingo, señaló el secretario de Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc.  “Por lo menos se retirarán 13 
rutas que operan dentro del primer tramo del corredor confinado, principalmente las que circulan por el bulevar 
Atlixco a Izúcar de Matamoros o rutas como Acapetlahuacan, Oro y Erco, por mencionar algunas”, explicó. (Elvia 

García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-250-unidades-saldr-n-de-
circulaci-n-por-metrob-s.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Secretaría de Finanzas causa descontento a visitantes del Museo de la Revolución 
Durante estos días alrededor de 5 mil visitantes locales nacionales e internacionales visitaron el Museo Regional 
de la Revolución Mexicana Casa de los Hermanos Serdán, para conocer el lugar en el que hace 102 años, el 18 de 
noviembre de 1910, los hermanos Máximo, Aquiles y Carmen Serdán, se alzaron en armas para marcar el inicio 

del movimiento social. Desde el sábado pasado, y aprovechando el puente oficial que marcó el 19 de noviembre 
como día de asueto cientos de padres de familia llevaron a sus hijos, en su mayoría estudiantes de nivel básico, a 
conocer este recinto ubicado en la 6 Oriente número 6. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secretaria-de-finanzas-causa-descontento--a-visitantes-
del-museo-de-la-revolucion_id_16574.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Avala Upaep teleférico y obras en el centro de la ciudad de Puebla 
Las obras como el teleférico, la pavimentación con concreto hidráulico de calles y la repoblación del primer cuadro 
de la ciudad, son proyectos que coadyuvarán para incrementar el turismo en territorio poblano, consideró el 

rector de la Upaep, Alfredo Miranda López. En entrevista, aseguró que las obras de rescate del Centro Histórico y 
de la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe contribuirán para que Puebla sea considerada una ciudad con 
diseño funcional. Miranda López aseguró que el Teleférico permitirá una vista extraordinaria y seguramente va a 
ser un atractivo más para el turismo. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/avala-upaep-teleferico-y-
obras-en-el-centro-de-la-ciudad-de-puebla 
 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV encabeza aniversario luctuoso de los Hermanos Serdán 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, encabezó la ceremonia del CII aniversario luctuoso de los 
Hermanos Serdán. El orador oficial fue el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien indicó que el 
gobernador del estado con el rescate de los inmuebles recupera la esencia de los símbolos y los emblemas de una 

Puebla que preserva y expresa su identidad histórica por su infraestructura y por sus hechos. En el marco de la 
ceremonia aseveró que la Revolución inició un Puebla y ahora el actual gobierno manifiesta una verdadera 
democracia que se refrenda día con día, esto permite defender los valores que promovieron los hermanos Serdán 
Alatriste. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Último puente largo del año incrementa afluencia de viajeros en la CAPU 
Este fin de semana largo incrementó en 30 por ciento la afluencia de viajeros en las líneas de transporte de 

pasajeros de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU). Los destinos de playa y el Distrito Federal fueron los de 
mayor demanda. Miles de poblanos aprovecharon el puente vacacional correspondiente a los festejos del CII 
aniversario de la Revolución Mexicana para salir de paseo. En la CAPU las líneas de autobuses reportaron un 
aumento considerable en el número de boletos vendidos durante los últimos 4 días. Detalló que los destinos como 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-250-unidades-saldr-n-de-circulaci-n-por-metrob-s.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-elv-250-unidades-saldr-n-de-circulaci-n-por-metrob-s.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secretaria-de-finanzas-causa-descontento--a-visitantes-del-museo-de-la-revolucion_id_16574.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/secretaria-de-finanzas-causa-descontento--a-visitantes-del-museo-de-la-revolucion_id_16574.html
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/avala-upaep-teleferico-y-obras-en-el-centro-de-la-ciudad-de-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/universidades/item/avala-upaep-teleferico-y-obras-en-el-centro-de-la-ciudad-de-puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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Oaxaca, Morelos, Guerrero, Chiapas, Veracruz, Tabasco y el Distrito Federal han sido los que mayor demanda han 
reflejado durante estos días de puente. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Demolerán el puente 475 que construyó Doger: Gali Fayad 

El distribuidor 475 que fue construído en la administración del ex presidente municipal, Enrique Doger Guerrero, 

será demolido en los siguientes días porque con la construcción del Centro Integral de Servicio (CIS), es necesario  
construir uno más amplio, informó el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. “Se analizan tres 
opciones: habría que ver si alguno de los brazos o de las gazas se puede ampliar, si es posible ampliar la zona de 
abajo para implementar columnas, o si es demolerlo”, dijo. Indicó que la dependencia que encabeza 
conjuntamente con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), están trabajando en un 

proyecto para ese lugar. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Los funcionarios debemos responder con entereza y actitud positiva a las necesidades de los 

ciudadanos: Gali Fayad 

El Secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, en compañía de su esposa y Vocal Titular del 
Voluntariado de la Dependencia, Alma Dinorah López de Gali, acudió como invitado especial a la conferencia 
“Actitudes Positivas ante la Adversidad” impartida por el reconocido conferencista mexicano César Lozano, uno de 
los capacitadores más solicitados en México, Centro y Sudamérica, con más de 20 años de experiencia en el ramo 
de la motivación para que las personas descubran sus capacidades y fortalezcan su potencial para salir adelante 
en todos los ámbitos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-funcionarios-debemos-

responder-con-entereza-y-actitud-positiva-a-las-necesidades-de-los-ciudadanos:-Gali-Fayad&id=38329 
 
RETO DIARIO 

 Gobierno no atenta ni destruye inmuebles históricos: Gali 
“Inmuebles con valor histórico en Puebla no han sido destruidos por el gobierno, toda vez que las obras 

ejecutadas por la administración estatal cuentan con permisos federales y municipales”, aseveró el secretario de 
Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, al acusar a un grupo minoritario de trabajadores del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia por oponerse a trabajos de modernización. Rechazó que la casona ubicada en la 8 
Norte y la 6 Oriente, que servirá de base de transferencia para el teleférico, cuente con valor histórico o 

monumental, pues ya registraba algunas alternaciones debido a trabajos de drenaje, sin embargo, la autoridad 
estatal se ha sujetado a las normas establecidas por el propio INAH. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-no-atenta-ni-
destruye-inmuebles-historicos:-Gali&id=38320 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El día 21 de noviembre es el sorteo nacional de viviendas del ISSSTE. 
 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle inauguro la universidad a distancia  en la comunidad de 

Xiutetelco esta modalidad para llevar educación de calidad en lugares lejanos. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-funcionarios-debemos-responder-con-entereza-y-actitud-positiva-a-las-necesidades-de-los-ciudadanos:-Gali-Fayad&id=38329
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Los-funcionarios-debemos-responder-con-entereza-y-actitud-positiva-a-las-necesidades-de-los-ciudadanos:-Gali-Fayad&id=38329
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-no-atenta-ni-destruye-inmuebles-historicos:-Gali&id=38320
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-no-atenta-ni-destruye-inmuebles-historicos:-Gali&id=38320
http://www.contraparteinformativa.com/
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 El ladrón de medidores de agua Pablo Rodríguez Salazar  fue capturado en Agua Santa. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Y a pesar del operativo desplegado por gobernación y SSPYTM, en los alrededores del 5 de Mayo hubo 

comercio ambulante. 

 Bernardo Huerta, secretario del Transporte da cifras, ante la puesta en marcha del Metrobús, dejarán de 
circular cerca de 250 unidades del transporte público.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un asaltante muere y otro fue herido y detenido como saldo de haber frustrado un asalto en el rancho de 
San Felipe, de Ciudad Serdán, el velador se enfrentó a balazos y privó de la vida a uno de los asaltantes y 
el otro quedó mal herido, ahora la policía ministerial busca al velador, el velador hizo su chamba, pero 
vamos a ver en que termina esto pero se quisieron meter al rancho, el velador cumplió con su misión y 

ahora la policía lo busca, ojala que piensen bien como se actúa porque entonces esta gente termina por no 

cumplir su trabajo.  
 En Banobras 264 mdd en créditos a municipios durante éste año, esa es la cifra que se tiene.  
 En materia de vivienda se esta encareciendo, sabe porque, porque no hay reservas territoriales en Puebla 

y como ya no hay terreno entonces el precio de los terrenos se  va para arriba, se esta pagando la tierra 
muy cara en Puebla.  

 El penal femenil se va a construir a un costado de San Miguel y pues habrá que reubicar por lo tanto a 
mucha gente, pero se tendrá más espacio para seguir metiendo a la cárcel a los que se portan mal.   

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El 15 de diciembre dejara de circular el transporte público por el boulevard Atlixco por las pruebas del 

metro bus que inicia operación formal el 15  de enero del 2013. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Este martes el ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha un nuevo tramo de alumbrado público en la 
zona de periférico sur, cumpliendo así con el beneficio para 30 colonias en este sector de Puebla capital 

 Con el objeto de reducir el número de asaltos en unidades de transporte público la secretaría de seguridad 

pública del Municipio de Puebla reforzará el operativo “transporte seguro” en el que participaran 
uniformados realizando revisiones pero además elementos vestidos de civil para poder desarticular las 
bandas que operan bajo esta modalidad informó el secretario de seguridad Amadeo Lara Terrón. 

 El  representante del sector de bebidas y alimentos de la Cámara de la Industria y la Transformación 

(Canacintra) Carlos Salcedo, informó que se prevé que a finales de este 2012 haya un aumento del 10 por 
ciento en los precios del pan, huevo, carne, entre otros, alimentos de la canasta básica. 

 El regidor del PRI, Octavio Castilla, denunció a personal de la Secretaría de Gobernación de estar tomando 

partido en la elección de Mesas Directivas de las Unidades Habitacionales y fraccionamientos, por lo que 
hizo un llamado al Secretario de Gobernación Pablo Montiel Solana para que tome cartas en este asunto e 
inicie una investigación para encontrar algún responsable y se emita una sanción administrativa 
correspondiente. 

 La Secretaria de Gobernación Municipal inicio una investigación en contra de presidentes de mesas 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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directivas en unidades habitacionales que han sido señaladas por lo colonas de posibles malo manejos en 
recursos vecinales, así lo dio a conocer el director de Participación ciudadana y atención vecinal  Eduardo 
Alcántara. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Los sitios históricos y culturales, así como templos y los diferentes, municipios  fueron los de mayor 

afluencia turística, en el último puente largo del año. 
 Franeleros que desde hace 45 años trabajan en zona de la 4 oriente podrían perder su única fuente 

ingresos debido a una iniciativa del ayuntamiento. 
 Comenzó el frío en Puebla y 898 inmuebles activan como albergues para atender a familias afectadas por 

el invierno. 

 Dirección de policial municipal anunció saldo blanco en el ultimo puente del 2012, además califica como 
adecuado el operativo de seguridad que se monto en calles de la capital. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un camión tortón se incendia sobre el periférico a la altura de Cuautlancingo, el siniestro se genera por 

una falla en el sistema de frenos, no hay lesionados, el chofer se da a la fuga.  
 Pronostican un incremento en el inversión térmica en la ciudad de Puebla, ello provocará latos niveles de 

contaminación 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
HERALDO 

 Pedirá SNTE 51 titular de la SEP sabedor de los temas educativos 

Si el actual secretario de Educación Pública estatal Luis Maldonado Venegas decide integrarse al gabinete del 
presidente de la República electo Enrique Peña Nieto, la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación solicitará al gobierno del estado, un titular de la SEP capaz y sabedor de los temas educativos, reveló el 
líder magisterial estatal Jorge Luis Barrera de la Rosa. Luego de que Luis Maldonado no se ha descartado para 
integrarse al equipo del ejecutivo federal electo, Peña Nieto; el líder de la sección 51 del SNTE consideró que el 

secretario de Educación Pública en el estado haría un buen papel en el gobierno federal, porque es una persona 
que tiene trayectoria, experiencia y sabe negociar. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/pedir%C3%A1-snte-51-titular-de-la-sep-
sabedor-de-los-temas-educativos 
 
HERALDO 

 Dan incremento mínimo de presupuesto a la CAIP 
El gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas incrementó apenas 1.6 por ciento el presupuesto a la Comisión de 

Acceso a la Información Pública (CAIP), lo que representa –más allá del discurso– una inversión mínima para 

transparencia de 0.02 por ciento del presupuesto. Por lo tanto, para 2013 el organismo descentralizado manejará 
apenas 12 millones 71 mil 731 pesos, si el Congreso autoriza la iniciativa de Ley de Egresos del gobierno del 
estado de Puebla. Cabe destacar que ni con este raquítico incremento se acerca a lo presupuestado en otras 
entidades como el Distrito Federal cuya Comisión de Acceso recibe casi 10 veces más que Puebla, al manejar en 
2012, 107 millones de pesos para poder trabajar. (Diego Ulloa) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/dan-incremento-m%C3%ADnimo-de-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/pedir%C3%A1-snte-51-titular-de-la-sep-sabedor-de-los-temas-educativos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/pedir%C3%A1-snte-51-titular-de-la-sep-sabedor-de-los-temas-educativos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/dan-incremento-m%C3%ADnimo-de-presupuesto-la-caip
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 Puebla, en la zona más intolerante a las minorías religiosas 
La zona centro del país, en la que se ubica Puebla, es la cuarta más intolerante hacia las minorías religiosas, 
según revela la Encuesta Nacional de la Discriminación (Enadis). En su última edición de 2010, Enadis da a 
conocer que en Puebla, Tlaxcala, Morelos e Hidalgo, al menos el 15.6 por ciento de las personas que son minorías 

religiosas, se han sentido rechazadas por el resto de la sociedad. La intolerancia hacia las minorías religiosas 
puede ejemplificarse en Puebla con los hechos de 2011, cuando un grupo de católicos de Tlanalapan se 

inconformó porque habían cristianos en la zona. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Habitantes de Zautla se niegan a operación de minera 

Habitantes del municipio de Zautla que se oponen a la instalación de una empresa minera de origen chino en la 
comunidad de Tlamanca, invitaron a la gente de la sierra nororiental a participar en una marcha que se realizará 
el próximo 21 de noviembre. Cornelio Teodoro Marcos, integrante del grupo inconforme, afirmó que la marcha fue 
convocada por el presidente municipal Víctor Manuel Iglesia Parra en el centro de Tlamanca y el objetivo es 
manifestar su inconformidad por la extracción de oro en la mina conocida como La Lupe en esta misma población. 
(Darío Cruz Martiñón) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Pide Ana Teresa Aranda más opciones para dirigencia del PAN 
Sin descalificar a Rafael Micalco Méndez, la panista, Ana Teresa Aranda Orozco, consideró necesario que haya 
más aspirantes en la renovación de la dirigencia estatal, para que los panistas elijan tengan más opciones. "No sé 
si Rafael Micalco Méndez sea el único para este proceso, yo esperaría que hubiera competencia en el PAN, esto 

será una decisión del Consejo Estatal, la mayoría será quien defina la vida del partido", citó la excandidata al 
gobierno del estado. En entrevista, destacó que el diputado federal, Rafael Micalco, es un militante con 
experiencia, pues recordó que ya fue líder del partido; por ende, sería un buen dirigente. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Descarta Josefina García buscar dirigencia estatal de la CNC 
La diputada federal del PRI, Josefina García Hernández, no buscará la dirigencia estatal de la Confederación 
Nacional Campesina, pues su prioridad es el Congreso de la Unión. En rueda de prensa, para informar que en el 
recinto legislativo de San Lázaro se llevará a cabo la primera expo venta "Puebla a través de sus artesanías", del 
26 al 30 de noviembre, para que los artesanos poblanos expongan sus mercancías, enfatizó que su meta es 
apoyar a los artesanos e indígenas desde el congreso. Asimismo, informó que el fin de semana pasado se 
conformó la comisión de procesos internos que revisará el proceso de renovación del actual dirigente, Juan 

Balderas Muñoz. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Denuncia Mejía Ramírez a presidente de Amozoc 
Luego de asegurar que este proceso electoral será la prueba de fuego del nuevo consejo general del Instituto 

Electoral del Estado (IEE), el diputado local del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, denunció a la presidenta municipal 
panista de Amozoc, Rosa Elva de Ita Marín, por violar la ley electoral. En rueda de prensa, informó que en 
diversas partes de esa demarcación ha mandado a pintar 80 bardas promocionando su segundo informe de 
gobierno de forma anticipada, pues cabe la pena señalar que estos son en la segunda semana de febrero. Abundó 
que la ley marca que todos los ediles pueden publicitar sus acciones una semana antes y una después del 15 de 
febrero, aunque la presidenta municipal, se adelantó casi tres meses. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/pol%C3%ADtica/dan-incremento-m%C3%ADnimo-de-presupuesto-la-caip
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Pleno debe designar a magistrado del TEEP 
La bancada del PRI en el Congreso del estado busca que el pleno elija de forma directa a los magistrados del 
Tribunal Electoral de Estado de Puebla (TEEP), sin que la comisión especial depure la lista de aspirantes. Al 
respecto, el integrante de la comisión especial para la elección de los magistrados del tribunal, Gerardo Mejía 

Ramírez, informó lo anterior y explicó que la ley facultad a los integrantes de la comisión a realizar este 
procedimiento,  por lo tanto, no estarían violando ninguna disposición y de esta forma ser sujetos a juicios de 
impugnación, como sucedió con la renovación del Instituto Electoral del Estado. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Política restrictiva hasta el último momento en sexenio de FCH 
A 10 días de terminar el periodo de gobierno del presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, el secretario 

general de la ASPABUAP, Gustavo de la Peña Pirrón, afirmó que está por concluir un sexenio, que mantuvo una 
política restrictivas hasta el último momento, “creo que en los últimos 6 años no hubo una apuesta adecuada para 
la educación y mucho menos para la educación superior”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102915 

 
INTOLERANCIA  

 Cúpulas nacionales pueden frenar la alianza que busca RMV en Puebla 
Aunque el actual gobernador del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, busca una alianza de partidos, similar a 
la que lo llevó al poder en el 2010, para el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP), Alejandro Guillén Reyes, es posible que al Partido de la Revolución Democrática (PRD) no le 
convenga coaligarse con el Partido Acción Nacional (PAN), “pensando en la elección presidencial, pero ese es 

solamente un escenario, pero todavía hay que ver qué negocia el gobernador para mantener la coalición”. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102913 

 
INTOLERANCIA  

 Piden abrir las puertas del PAN 
La panista Ana Teresa Aranda Orozco pidió que el Partido Acción Nacional abra sus puertas a liderazgos como 
Francisco Rodríguez Álvarez, actual presidente del Consejo Coordinador Empresarial que tiene una concepción 

humanista, y no descartó su interés de participar en la contienda. Entrevistada por Intolerancia Diario, militante 
de Acción Nacional desde hace más de dos décadas y que ha ocupado diferentes cargos a nivel federal además de 
ser una vez diputada federal se refirió a la renovación de los ayuntamientos y las diputaciones locales del próximo 
año.q (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102910 
 

 
 

CAMBIO  

 La edil de Amozoc se cuelga de obras para promocionarse 
El diputado del PRI Gerardo Mejía Ramírez denunció diversas irregularidades cometidas por la alcaldesa de 
Amozoc, Rosa Elba de Ita Marín, entre ellas que está promocionándose a través de obras del Ayuntamiento, 
utilizando incluso logotipos de Acción Nacional, partido del cual emanó. Aseguró que a través de la pinta de 

alrededor de 800 bardas se está violentando tanto la Constitución mexicana y el Código Electoral de Instituciones 
y Procedimientos Electorales del Estado: “en ningún caso la propaganda debe incluir nombres, imágenes o 
símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servicio público, y en las bardas de todo el 
municipio se señalan las obras que ha venido haciendo”. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-luz-la-edil-de-amozoc-se-cuelga-
de-obras-para-promocionarse.php 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102915
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102913
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102910
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-luz-la-edil-de-amozoc-se-cuelga-de-obras-para-promocionarse.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-201112-luz-la-edil-de-amozoc-se-cuelga-de-obras-para-promocionarse.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 El Poder Ejecutivo tarda 10.1 días hábiles en contestar una solicitud de información: CAIP 

El gobierno de Puebla tarda en promedio hasta 10 días hábiles en contestar una solicitud de información, cuyo 
periodo puede alargarse hasta 40 días debido a la ampliación de fechas para entregar los datos requeridos por los 
ciudadanos, reveló el último reporte estadístico elaborado por la Comisión de Acceso a la Información Pública y de 
Protección de Datos Personales (CAIP). En contraste, la CAIP tarda en promedio hasta 3.7 días en contestar una 
solicitud de información, cuyo organismo ha tramitado desde su creación –en el año 2005– 855 solicitudes de 

información, mientras que el gobierno del estado ha sido de 17 mil 49 solicitudes. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-poder-ejecutivo-tarda-101-dias-habiles-en-contestar-

una-solicitud-de-informacion-caip_id_16589.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acusa diputado a edil de Amozoc de promover su imagen de forma ilegal 
La presidente municipal de Amozoc, Rosa Elva de Ita Marín, desplegó una campaña mediática a costa del erario 

para promover su imagen, según denunció el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de 
Justicia del Congreso local, el priista Gerardo Mejía Ramírez. El legislador del Partido Revolucionario Institucional 
afirmó que la propaganda es violatoria de la ley, por lo que presentará el reporte a la representación jurídica del 
partido tricolor ante el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) para que pueda interponer la 
denuncia correspondiente. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acusa-diputado-a-edil-de-amozoc-de-promover-su-

imagen-de-forma-ilegal_id_16583.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Presenta Doger iniciativa para garantizar internet como derecho constitucional 
El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Doger Guerrero presentó una iniciativa 

para hacer adiciones al Artículo Tercero Constitucional a fin de que el acceso a internet sea considerado como un 
derecho para todos los mexicanos. El planteamiento del también ex edil capitalino poblano propone dotar de 
facultades y recursos a los ayuntamientos para que en las principales plazas públicas de todo el país haya acceso 
directo y gratuito a red y que también la misma garantía la tengan las escuelas públicas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-presenta-doger-iniciativa-para-garantizar-internet-como-
derecho-constitucional_id_16593.html      

 

 
 
MILENIO  

 Saturados servicios del ISSSTE en Huauchinango por atención a beneficiarios ISSSTEP 
Médicos adscritos a la clínica del Issste en Huauchinango aseguraron que desde hace un mes son obligados a 

atender a derechohabientes del Issstep, por lo que las áreas de urgencias y hospitalización están atestadas a 
pesar de tener filtraciones de agua y representar un riesgo de higiene tanto para los enfermos como para el 
personal. Los médicos indicaron que esta situación representa una anomalía en detrimento del servicio a sus 
pacientes pues han empezado a escasear las medicinas y desconocen si hay un acuerdo entre las autoridades de 
los institutos a nivel estatal o nacional para atender a los trabajadores al servicio del estado de Puebla. (Leticia 
Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b9385d8     

 

MILENIO  

 Etiqueta IEE a Texmelucan más de 210 mil pesos para gastos de precampaña  

Tras la instalación del nuevo Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), quien declaró el inicio del 
proceso electoral 2012-2013, se definieron los topes de gastos para precampañas de los aspirantes a dichos 
puestos de elección popular de los ocho partidos políticos registrados en Puebla. Así las próximas elecciones a 
celebrarse el 7 de julio 2013 del 2013, se elegirán a 217 alcaldes y a 41 diputados locales por un periodo de 
cuatro años y ocho meses, esto con la intención de empatar los comicios locales con federales. (Pedro Alonso) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-poder-ejecutivo-tarda-101-dias-habiles-en-contestar-una-solicitud-de-informacion-caip_id_16589.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-poder-ejecutivo-tarda-101-dias-habiles-en-contestar-una-solicitud-de-informacion-caip_id_16589.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acusa-diputado-a-edil-de-amozoc-de-promover-su-imagen-de-forma-ilegal_id_16583.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/acusa-diputado-a-edil-de-amozoc-de-promover-su-imagen-de-forma-ilegal_id_16583.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-presenta-doger-iniciativa-para-garantizar-internet-como-derecho-constitucional_id_16593.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-presenta-doger-iniciativa-para-garantizar-internet-como-derecho-constitucional_id_16593.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b9385d8
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b8b7fc4      
 
MILENIO  

 Confirman que ladrón de autos de Huauchinango se fugó con apoyo de policías municipales 
Por la puerta grande habría salido el presunto robacarros que la semana pasada se fugó de los separos de la 

Policía Municipal de Huauchinango y no forzando los barrotes de una ventana como se difundió en la versión dada 
a conocer por autoridades del ayuntamiento que encabeza Omar Martínez Amador. De acuerdo con las 
indagatorias que obran en autos de la Averiguación Previa 190/2012/RV/Huauch peritos de la Procuraduría 
General de la República (PGR) determinaron que el fugado, Israel Nieves de la Cruz jamás forzó una ventana y 

salió por la puerta principal que sólo puede ser abierta por los oficiales que se encontraban de turno. (Leticia 
Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b9257ed   

 
MILENIO  

 Charros de Corazón Azul 

Luego de celebrarse el Torneo Charro “Puebla Cuna de la Revolución”, el comité organizador reveló que se 
recaudaron 160 mil pesos que fueron entregados al Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
para la construcción del refugio de víctimas de trata de personas, proyecto que forma parte de la campaña 
“Corazón Azul”. Certamen encabezado por la SGG en coordinación con la Subsecretaría de Vinculación y 
Gobernanza, así como con la Unión de Asociaciones Charras del Estado y la Asociación del Estado de Puebla, que 
tomaron por asalto las instalaciones del Lienzo Charro para llevar a cabo la contienda en tres días de justa. 

(Edgar González) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b97a4e3  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Maldonado ve a Rodríguez Álvarez y no a Gali como candidato del PAN 
El presidente del Comité Municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, descartó a Antonio Gali Fayad como 
candidato a la presidencia municipal de Puebla y estimó que Francisco Rodríguez Álvarez, actual presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial, sería un buen candidato por el albiazul. Maldonado Balvanera defendió que 
Acción Nacional en lo individual sigue siendo un partido competitivo en Puebla, porque los resultados del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y de los presidentes municipales, como Eduardo Rivera Pérez, 
representarán votos para el albiazul en las urnas, siempre que los gobiernos sepan informar sobre sus logros. 
(Claudia Lemuz) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maldonado-ve-a-rodriguez-

alvarez-y-no-a-gali-como-candidato-del-pan 

 
E-CONSULTA 

 Acusan subejercicio de recursos para campo y desarrollo social en Puebla 
La diputada federal Josefina García Hernández criticó el subejercicio de unos mil millones de pesos en rubros 

como Desarrollo Social y el campo. Asimismo la priísta se descartó para dirigir la Liga de Comunidades Agrarias 
en Puebla. La legisladora priísta informó que detectó que la federación no envió el total de los recursos a Puebla 
en rubros que impactan de manera directa en las zonas indígenas del estado y se pronunció a favor de blindar los 
programas en 2013, para evitar un manejo electoral de los apoyos a las comunidades indígenas. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusan-subejercicio-de-
recursos-para-campo-y-desarrollo-social-en-puebla 
 

E-CONSULTA 
 La reestructuración de la Segob, un perfil del pasado: Barbosa 

La iniciativa del PRI que propone fortalecer las facultades de la Secretaría de Gobernación para el control de la 
seguridad pública, da la impresión de ser un regreso al pasado donde una sola dependencia concentraba un 
inmenso poder con el consecuente riesgo de que sea utilizada con intenciones políticas en contra de los opositores 
al gobierno, señaló el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa Huerta. “México no puede volver a las 
épocas de la vigilancia y persecución, ése es el perfil del pasado. Se corre el riesgo de que al dotar a la Secretaría 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b8b7fc4
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b9257ed
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/201e25b0eb16f755687109602b97a4e3
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maldonado-ve-a-rodriguez-alvarez-y-no-a-gali-como-candidato-del-pan
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/maldonado-ve-a-rodriguez-alvarez-y-no-a-gali-como-candidato-del-pan
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusan-subejercicio-de-recursos-para-campo-y-desarrollo-social-en-puebla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/acusan-subejercicio-de-recursos-para-campo-y-desarrollo-social-en-puebla
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de Gobernación de todas las facultades haya abusos y arbitrariedades y eso hoy no puede ser”. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-reestructuracion-de-la-segob-
un-perfil-del-pasado-barbosa 

 
E-CONSULTA 

 Todos los aspirantes al TEEP serán votados para evitar impugnaciones 
Para garantizar la equidad en el proceso de selección de magistrados, todos los aspirantes al Tribunal Electoral del 

Estado de Puebla (TEEP) que cumplan con los requisitos que marca la convocatoria serán votados en el Pleno, 
reveló el diputado local Gerardo Mejía Ramírez. Lo anterior, después de que el proceso para elegir consejeros del 

Instituto Electoral del Estado (IEE) fue impugnado por José Ignacio Sarabia Aguilar, ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la falta de criterios para seleccionar a los nueve consejeros 
propietarios y los nueve suplentes. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/todos-los-aspirantes-al-teep-
seran-votados-para-evitar-impugnaciones 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle inauguró obras carreteras y de agua potable en Xiutetelco 
Con una inversión superior a los 30 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle inauguró 
obras carreteras y de agua potable. En el municipio de Xiutetelco, las autoridades pusieron en marcha 33 

kilómetros del Sistema Múltiple de Agua Atecax, cuya inversión superó los 11 millones de pesos en beneficio de 

15 mil personas. Posteriormente, el mandatario inauguró la primera etapa del camino Atempan-Cala Sur, con una 
longitud de 2.5 kilómetros para el cual se invirtieron 19 millones de pesos y el compromiso es realizar 6.5 
kilómetros de esta vía. Finalmente, el gobernador reiteró la invitación a todos los ediles para trabajar unidos en 
beneficio de los poblanos independientemente de cuestiones ideológicas. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle inauguró el plantel de `Educación a Distancia´ campus Xiutetelco 
Este lunes el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el campus de "Educación a Distancia" en el 
municipio de Xiutetelco; el séptimo de 10 planteles construidos en lo que va de la administración y que albergará 
a 250 estudiantes. En este plantel edificado en tan sólo 120 días, se ofrecerán 10 carreras diferentes por parte de 
la UNAM y la BUAP, como Contaduría, Derecho, Ciencias de la Comunicación, Economía, entre otras; así como el 
bachillerato a distancia."Estoy convencido de que las Universidades son algo necesario, por eso celebro que se 

hagan bien, rápido, de calidad y accesibles", comentó. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Acusan a alcaldesa de Amozoc de actos anticipados de campaña 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Mejía Ramírez, denunció a la presidenta 
municipal de Amozoc, Rosa Elva de Ita Marín, por actos anticipados de campaña. Acusó a la alcaldesa de convertir 
el zócalo en cantina pública los fines de semana. En rueda de prensa, el legislador local dijo que en las últimas 
tres semana ha proliferado la pinta de 80 bardas en todo el municipio pese a que en el Código de Instituciones y 
Procedimientos Electorales establece que no se puede promocionar la imagen partidista fuera de los tiempos 

establecidos. Detalló que en estas pintas se hace especial énfasis en los logros de su administración acompañada 
del logotipo del Partido Acción Nacional (PAN). (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Organismos empresariales tienen el libre derecho de elegir a sus representantes 
No hay desbandada ni existe descontento entre los integrantes del Consejo de Organismos Empresariales (COE), 
no estamos peleados, aseguró el presidente de la organización Luis Gerardo Inman Peraldi. Luego de la salida de 
la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, para reincorporarse al Consejo Coordinador Empresarial, el 

representante aseguró que cada organismo tiene la libertad de buscar la representación que más le convenga. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-reestructuracion-de-la-segob-un-perfil-del-pasado-barbosa
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/la-reestructuracion-de-la-segob-un-perfil-del-pasado-barbosa
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/todos-los-aspirantes-al-teep-seran-votados-para-evitar-impugnaciones
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/todos-los-aspirantes-al-teep-seran-votados-para-evitar-impugnaciones
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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“Queremos que tenga el desarrollo y que podamos apoyarlo y coordinarlo”, abundó, al explicar que los 
industriales del vestido también mantendrán la membrecía de la CNIV en el seno del COE. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputada del PAN critica propuesta del PRD para legalizar las drogas 
El jueves pasado algunos diputados de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
en el Congreso de la Unión presentaron un proyecto de ley que propone legalizar la producción, venta y consumo 
de marihuana en México. La iniciativa, cuyo objetivo es restar fuerza al lucrativo negocio del narcotráfico, se 

presentó días después de que los estados de Colorado y Washington, en Estados Unidos aprobaran legalizar la 
posesión y venta de marihuana para uso recreativo. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx 
 

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Agüera, la opción más viable para el PRI: Amador Leal 
El presidente en Puebla del Foro Nacional Permanente de Legisladores, Alberto Amador Leal, calificó al rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, como la opción viable para el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), para ser su candidato a la presidencia municipal de Puebla. En 
conferencia de prensa, el ex legislador federal sentenció que la figura del actual rector se encuentra en estos 

momentos bien posicionada,  gracias a su labor al frente de la BUAP, lo cual ha logrado posicionar a la 

Universidad del estado como una de las principales instituciones públicas en el país. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Acusan desvío de recursos de edil de Amozoc 

Por presunto desvío de recursos y actos anticipados de campaña, la presidenta municipal de Amozoc, Rosa Elvia 
de Ita Marín, será denunciada ante el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE).  El conferencia de prensa, el 
diputado del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, señaló que desde hace un par de semanas la edil municipal se ha 
dedicado a realizar actos ilegales tanto e promoción al voto, como irregularidades en el cobro de obras públicas. 
De entrada, la munícipe se ha dedicado a pintar hasta 80 bardas para promocionar las acciones de gobierno; sin 
embargo, esta promoción está violando la Ley Electoral, pues dentro de la información aparece su nombre, lo cual 
no está permitido  por la ley. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tiene SNTE 420 mdp para préstamos e incentivos de maestros 
El ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51, Cirilo Salas Hernández, dejo 
finanzas sanas y transparentes, aseguró el actual líder de esta organización, Jorge Luis Barreda de la Rosa. El 
dirigente de los docentes afirmó que sus recursos económicos se encuentran fortalecidos, pues cuentan con un 

total de 420 millones de pesos en su fondo, los cuales les permiten cumplir con sus objetivos. En otro orden de 
ideas, Jorge Luis Barreda de la Rosa dijo que también están dialogando con las autoridades educativas de la 
entidad para resolver el caso de los maestros cesados por no aplicar la prueba ENLACE. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 AMLO: con Morena, el reinicio 
Andrés Manuel López Obrador concretó el sueño que inició en 2006, después de la elección presidencial en la que 

perdió por menos de medio punto porcentual, y ayer anunció la conversión del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) en partido político, lo que significa, afirmó, un “recomienzo”. El nuevo partido contará con un 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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órgano de difusión: Reegeneración, cuyo nombre evoca al diario de izquierda de los hermanos Flores Magón 
durante la Revolución Mexicana. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40798.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Cesan al director del Reclusorio Oriente 

El director del Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, José Antonio Quintanar Rodríguez, fue separado de su cargo, 
luego de que fueron denunciados actos de corrupción al interior del penal por un grupo de reos. La Subsecretaría de 
Sistema Penitenciario del Distrito Federal, informó que en tanto se investigan los presuntos actos de corrupción 

denunciados mediante un video se tomó la determinación de remover del cargo al directo del Reclusorio Oriente. 
Aseguró que “la decisión tiene por objeto garantizar la imparcialidad en la investigación que realiza la Subsecretaría 
de Sistema Penitenciario y de la que dio vista al Ministerio Público el 18 de noviembre”.  (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40800.html      
 

EL UNIVERSAL  

 Pretenden alargar El Buen Fin 

Las expectativas de venta durante El Buen Fin en el país fueron superadas, reportó Jorge Dávila, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), por lo que 
comerciantes buscan alargar beneficios a los consumidores. El líder de los comerciantes dijo que sólo en 
Guadalajara y la Ciudad de México, el domingo y el lunes se reportó el doble de afluencia de consumidores en 
relación con el viernes, por lo cual prevén 140 mil millones de pesos en ventas adicionales. Además, las Cámaras 
de Comercio de Tamaulipas, Coahuila, Sonora y Nuevo León, en la región norte del país, realizaron promociones. 

(Eduardo Camacho) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40801.html   

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El Relicario, en el olvido 
El 24 aniversario de la plaza de toros El Relicario Joselito Huerta pasó desapercibido y en el olvido. El inmueble 
que pronto será derribado para construir un hotel fue una pieza clave para la fiesta brava en Puebla y logró 
colocarse entre el top cinco de las plazas de toros más importantes del país. 

El Relicario acabó con el ayuno taurino que provocó el derribo de la plaza de toros El Toreo, en donde se 

construyó la tienda departamental Blanco. En el coso de la zona de Los Fuertes desfilaron las más grandes 
figuras de la tauromaquia nacional e internacional. 
En la corrida inaugural hicieron el paseíllo de verde y oro David Silveti, con terno azul con bordados en oro 
Jorge Gutiérrez y el español Vicente Ruiz “El Soro” apareció enfundando en un vestido de negro y oro, quienes 
lidiaron toros de la ganadería poblana Reyes Huerta. El corte de listón inaugural estuvo a cargo de Luis Castro 
“El Soldado”, junto con el empresario tlaxcalteca José Ángel López Lima. 

A partir de esa fecha desfilaron figuras del torero como José Tomás, Enrique Ponce, Julián López “El Juli”, José 
Miguel Arroyo “Joselito”, Pedrito de Portugal y Manuel Díaz “El Cordobés”. Entre los rejoneadores estuvieron 
Pablo Hermoso de Mendoza y Diego Ventura. Entre las figuras del toreo mexicano que colmaron El Relicario 
estuvieron Eloy Cavazos, David Silveti, Jorge Gutiérrez, Mariano Ramos, Eulalio López “Zotoluco”, Rodolfo 
Rodríguez “El Pana” y Rafael Ortega, entre otros. 
Los principales ídolos de la plaza fueron Alberto y Rafael Ortega, Arturo Gilio y Uriel Moreno “El Zapata”. 

También estuvieron presentes las mejores ganaderías del país como Begoña, Mimiahuapan, Los Encinos, 

Piedras Negras, Manolo Martínez o Reyes Huerta. Entre los empresarios desfilaron José Ángel López Lima, 
Alberto Bailleres, José María Arturo Huerta, Javier Marroquín, Mario del Olmo y el que terminó con la fiesta: 
Juan Huerta. 
El primer rabo lo cortó Alberto Ortega Blancas, el 13 de mayo de 1989, al toro “Flamenco” de Huichapan. 
El primer rejoneador en actuar fue Carlos Arruza hijo el 6 de mayo de 1989. 
La primera novillada se desarrolló el 25 de diciembre de 1988. El cartel fue: Julio Sánchez, Rafael Ortega, 
Marco Antonio Camacho, Hugo García Méndez, Saúl Acevedo y Ángel García “El Chaval”, con novillos de Rancho 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40798.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40800.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40801.html
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Seco. La primera oreja a un novillo la cortó Hugo García Méndez. 
El primer festejo nocturno fue una novillada el 9 de septiembre de 1989. Torearon Alfredo Lomelí, Marco 
Antonio Camacho y Arturo Gilio. 

Sin duda, fueron cuatro brillantes sexenios de fiesta brava. Desgraciadamente el gobierno morenovallista acabó 
con una plaza de toros que puso en alto el nombre de Puebla. 
Desde que era secretario de Finanzas, Moreno Valle presumió su afición a la tauromaquia; siempre se dejaba 
ver en los tendidos cuando fue senador de la República y candidato a la gubernatura. 
Sin embargo, al llegar al poder determinó cerrar la plaza para dar pie a la construcción de un hotel. La historia 
una vez más se repite, tal como sucedió con la plaza del Toreo. 

La más bella de todas las fiestas en Puebla está en la orfandad. Y, por lo menos, a las autoridades estatales 

parece no importarles. 
A ver cuántos años dura el ayuno taurino. 
Ojalá no sean muchos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1791 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Las señales para Gali 

Si la lógica de poder se impusiera y el gobernador Moreno Valle aplicará las reglas del antiguo régimen del PRI, 
ni duda cabría de que la semana pasada estuvo llena de mensajes para el secretario de Infraestructura, José 
Antonio Gali Fayad. 
El pasado viernes, Gali fue invitado por el gobernador a estar presente en un encuentro con los presidentes 
municipales emanados de Acción Nacional y que encabeza a nivel nacional el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, quien a su vez es el jefe local del Yunque. La organización ha manifestado en corto y también casi en 
público que no apoyarían a Gali o Aguilar Chedraui por no ser panistas e incluso han demostrado cierta 

preferencia hacia el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
Pero no sólo estuvo presente Rivera en el encuentro, también asistió en su calidad de todavía presidente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien en múltiples ocasiones ha señalado que Gali no es 
panista. ¿Ya cambiaron de opinión? ¿Qué hacía Gali en el encuentro? ¿Acaso fue la introducción o el 
advenimiento del secretario de Infraestructura? Muchos al ver las fotos subidas al Twitter por el aún presidente 
estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, consideraron el acto como el destape de Gali para ser el candidato del 

PAN a la presidencia municipal de Puebla. Otro momento se vivió el pasado sábado 18, cuando el secretario de 
Infraestructura fungió como orador oficial de la ceremonia del CII aniversario del inicio de la Revolución 
mexicana y del sacrificio de los hermanos Serdán. 
En esta ceremonia, tradicionalmente el orador oficial suele ser el secretario general de Gobierno o en su caso, 
el titular de Educación Pública en el estado, no obstante, fue Gali Fayad quien hizo uso de la palabra en un 

mensaje en donde defendió la política del gobernador en materia de la polémica remodelación del Centro 
Histórico y de la demolición de algunos inmuebles catalogados por el expertos como patrimonio cultural. ¿Por 

qué fue Gali el orador? ¿Nos quiere acaso decir algo el gobernador? 
No es fácil entender y mucho menos saber lo que realmente piensa el mandatario, quien por cierto tiene como 
libro 
Si hechos son amores y no buenas acciones, una tercera señal será la fiesta de cumpleaños que celebrará Gali 
este viernes allá por el rumbo de San Pedro Cholula. Ahí, el secretario de Infraestructura demostrará “el 
músculo político” y reunirá a sus amigos, será una muestra de cómo puede sumar y de cómo él sí puede ser 
ese político incluyente que tanto necesita Puebla, pero además con la venia de quien toma las decisiones en el 

estado. 
Nadie sabe a ciencia cierta si Gali será el candidato o no, si están jugando con él o si tiene en la bolsa la 
candidatura, pero lo que es cierto es que ha construido sus propias fortalezas y que sería muy costoso el 
dejarlo fuera de la contienda, pero por supuesto que nada está escrito. 
César Camacho podría ir al PRI 

El exgobernador del Estado de México y actualmente presidente nacional de la Fundación Colosio dicen que se 

perfila para ser el nuevo dirigente nacional del PRI, una vez que el actual líder, Pedro Joaquín Coldwell, se 
perfila para ocupar una cartera dentro de la nueva administración federal. 
El mexiquense sería el presidente del CEN del PRI en condiciones totalmente diferentes a las de sus 
antecesores, ya que estaría al frente del expartidazo con la encomienda de revitalizarlo y ser el brazo operativo 
político del presidente de la República. Esto también cambiaría diametralmente las cosas para Puebla, entidad 
en donde desde hace meses, se espera que se dé un relevo en la dirigencia de este instituto político. 
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Camacho Quiroz no sería un dirigente partidista más, su encomienda en el PRI equivaldría a una secretaría de 
Estado con muchos, muchos recursos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1789 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
En la carrera del 2013 las únicas señales son las encuestas 

A falta de una competencia abierta en las urnas, en los años de la Presidencia Imperial los políticos 

profesionales y sus intérpretes se especializaron en la búsqueda de “señales” que permitieran desentrañar 
los designios del Gran Elector. Descubrir antes de tiempo quién era el “bueno” para sumarse a la 
“cargada” a favor del aspirante que recibía un apapacho, un guiño, una promoción o palabras elogiosas. 
Inexistente la voluntad de los electores, la política se convirtió en un juego de símbolos. Convertirse en el 
orador de un evento, la lejanía o cercanía en el presídium, el honor de ser representante personal en un evento 
eran mensajes que mostraban un esperanzador futuro o los hados fatales del infortunio. Nadie mejor 
que Germán Sierra llegó a definirlo en 2003, cuando en una célebre conversación telefónica afirmó que no le 

había llegado “la pinche señal” de Melquiades Morales. 
Nada refleja mejor el provincianismo de nuestros analistas políticos que aplicar el viejo mecanismo de 
la búsqueda de señales o símbolos para entender la carrera de los Fantásticos para hacerse de la 
candidatura del PAN-morenovallismo a la alcaldía de Puebla capital. Interpretaciones disparatadas, cuando no 
ilógicas y hasta contradictorias se han aplicado a lo largo de los últimos meses. 
Que todo beneficia a Jorge Aguilar Chedraui porque la esposa del gobernador y el secretario de Finanzas 

se la han jugado en el bando del secretario de Salud. ¿Cómo van a equivocarse Martha Erika Alonso y 
Roberto Moya? Ésa es la señal a favor de Aguilar Chedraui. O si algo quedaba poco claro, la mejor prueba es 
que Moreno Valle asiste a un evento sí y a otro también de los que organiza el secretario de Salud, 
mientras que a los de la Secretaría General de Gobierno o Infraestructura ni se para. He ahí la “pinche señal”. 
Otra. 
El supuesto distanciamiento entre Fernando Manzanilla y el gobernador Moreno Valle es una cortina de 
humo para ungir al secretario general de Gobierno. Nada lo legitima mejor que la “insana” distancia de 

aquellos que no solamente son compañeros de proyectos desde hace años, sino que incluso son familia desde 
2011. ¿Cómo podrá desviar Moreno Valle las acusaciones de los medios nacionales de instaurar una pequeña 
monarquía sino afirmando que nunca fue su candidato y que nunca lo apoyó? La mejor señal, en este 
caso, es el nexo familiar y amistoso indestructible desde hace años. Lo demás es una cortina de humo. 
Y una última. 
En las últimas señales Moreno Valle ha ordenado una cargada a favor del secretario de Infraestructura y 

no se cansa de enviar señales a diestra y siniestra. Lo mismo se lo dice a los conductores de radio y televisión, 

como que le da oportunidades privilegiadas como ser el orador en el aniversario luctuoso de los Hermanos 
Serdán. La cargada mediática y política se empieza a ver en las declaraciones de Luis Maldonado Venegas, 
quien califica a Gali como el “mejor secretario del gabinete”. El Gran Elector no se cansa de tirar elogios a las 
obras públicas en todos sus actos gubernamentales y por si fuera poco ha dispuesto que su secretaría 
tenga más presupuesto en 2013. 
¿Cuánto tienen de verdad o de mentira estas historias alrededor de la carrera de los Fantásticos? Pues mucho y 

nada al mismo tiempo. 
Un juego semejante tiene sentido en aquel tipo de sociedades en que la voluntad del Gran Elector es la 
única. En los tiempos actuales, en los que predomina una competencia abierta por ganar la voluntad de 
los ciudadanos, la de Moreno Valle será una opinión importantísima, pero no definitiva. El éxito de la 
transición democrática es que los juegos sucesorios están supeditados a la voluntad de los electores, con los 
que los juegos de símbolos y señales son francamente anacrónicos. ¿O apoco Enrique Peña Nieto recibió la 

señal de “alguien” para convertirse en presidente? Pues claro que no. 

La única señal vigente es la de las encuestas: quien tiene potencia electoral puede ser, y quien no, no, 
pese a que suene a verdad de Perogrullo. Lo importante no es si Aguilar Chedraui recibe el apoyo de la 
esposa del gobernador, o si Manzanilla es familia y amigo, o si Gali es muy poblano y se ve beneficiado de una 
cargada. Lo importante es quién de ellos tiene más probabilidad de enfrentar con éxito al PRI y, en 
teoría, a dos aspirantes como Doger y Agüera, que les llevan mucha ventaja. 
La sentencia de las encuestas es la voz de la razón, y no el dedo del Gran Elector. Por más señales que 
lance, Moreno Valle no puede hacer a alcalde a uno de ellos por sí solo: requiere de una conformación de 
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partidos y voluntades para hacerlo. Incluso será el candidato quien gane o pierda, y por tanto, quien tendrá 
que hacer sus propios amarres. 
Véase el lado contrario: en su momento Javier López Zavala recibió todas las señales del mundo e 

incluso tuvo ocho destapes anticipados. Pese a contar con la voluntad de Mario Marín, no recibió el 
beneplácito de los poblanos. ¿Y de quién recibió Moreno Valle alguna señal? De nadie, más que de los estudios 
de opinión. 
¿Y qué nos dicen ahora los estudios de opinión? Pues que Gali es quien tiene más potencial electoral. Y 
que Aguilar Chedraui es el más conocido de ellos. Es la voz de los números. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-201112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
“La Revolución, fuerza permanente y actuante” 
"La Revolución se hizo norma fundamental, en la Constitución de todos los mexicanos, y se hizo 
gobierno en los tres poderes de la Unión, en los tres poderes de los estados y en los ayuntamientos 
de la República, instituciones públicas al servicio de los ciudadanos, al servicio de Puebla y al 
servicio de México”, dijo Guillermo Jiménez Morales, exgobernador del estado, luego de recibir la 

presea 18 de Noviembre que le fue otorgada por el gobierno estatal y le fue entregada por el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
“Con la unidad de los mexicanos se construyeron las instituciones públicas y se llevaron a cabo las acciones 
políticas y sociales que impulsaron y fortalecieron el crecimiento económico y el desarrollo social. 
”Se reafirmó la convivencia en el marco de las leyes y las instituciones; se consolidó la paz social y la 
tranquilidad en el territorio nacional, la libertad, y la seguridad individual y colectiva”. 

Luego agregó: “hablamos de una revolución que se mantiene viva como un impulso transformador, de una 
revolución inconclusa, de un proceso de cambio que aún no culmina, de un esquema insatisfecho, en tanto que 
sus fines son claros y siguen siendo meta que orienta y objetivo que anima a acelerar el paso, en tanto que sus 
métodos son adaptables y cambiantes y se van perfeccionando en la medida en que resultan más adecuados 
para cumplir su cometido. Hablamos no de una revolución que pasó, sino de una revolución que está y que 
debe seguir en marcha”. 
Antes, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, había pronunciado el discurso oficial, en el que se 

refirió a la gesta de los hermanos Serdán, con la que dio inicio la Revolución de 1910, para alcanzar metas de 
progreso y mayor bienestar para los mexicanos. 
Fue un acto solemne, presidido por el gobernador del estado, Moreno Valle, y con la presencia de los 
representantes de los poderes Legislativo y Judicial. 
El escenario fue el monumento a los hermanos Serdán y donde reposan sus restos, sobre la avenida que lleva 
su nombre. 

Buena elección 

La entrega de la presea 18 de Noviembre al exgobernador Jiménez Morales fue bien vista por 
representantes de los diversos sectores sociales. 
El exgobernador tuvo el acierto durante el tiempo que gobernó a Puebla, de buscar siempre la unidad de todos 
los poblanos, que acababan de dejar una época difícil de enfrentamientos, por el recién terminado conflicto 
universitario, y gracias a eso logró que Puebla avanzara venciendo rezagos en educación, salud y 
comunicaciones, sin descuidar los problemas del campo y de la producción agropecuaria. 

Terminó haciendo eco a palabras de Moreno Valle, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, sobre la necesidad de 
transformar a Puebla y a México, con una política social que fuera capaz de transformar la calidad de vida de 
los mexicanos. 
Felipillo se nos va 
Faltan 11 días para que termine le periodo gubernamental de Felipe Calderón Hinojosa, que será sin 
duda uno de los periodos presidenciales peor recordados de la historia reciente de México. 
Ya sus propios correligionarios empiezan a lanzarle duras críticas. Y no es para menos: cuando llegaron al 

poder los panistas, en el año 2000, con Vicente Fox como presidente, escuchamos a miembros de Acción 
Nacional de Atlixco decir que estarían en el poder un mínimo de 30 años, tiempo que consideraban necesario 
para reencauzar al país por el camino del progreso, abatir la corrupción, levantar al campo y terminar con los 
rezagos educativos y de salud. 
Vicente Fox y su “gabinetazo” lo hicieron tan mal que en las elecciones federales intermedias, es decir cuando 
el primer gobierno panista tenía tres años de estar en el poder, perdieron 50 curules, y al renovarse la 
Presidencia de la República tuvieron que recurrir a artimañas electorales que ellos tanto le criticaron al PRI, 
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para imponer a su candidato con menos de medio punto porcentual en la votación más reñida de la historia de 
este país. 
Con Felipe Calderón el país queda tan mal que en las elecciones presidenciales pasadas su partido, estando en 

el poder, cayó al tercer lugar en la votación, muy por debajo del PRI y de la coalición de izquierda. 
Un abogado panista, Juan Miguel Alcántara, que fue subprocurador de Justicia de la República, en declaraciones 
publicadas por la revista Proceso, de la ciudad de México, afirma que Calderón fue incongruente con la 
identidad política de Acción Nacional, omiso al combate a la corrupción en todos sus niveles, irresponsable por 
no calcular los costos de su estrategia militarizada contra el narco, e inequívocamente corresponsable de la 
derrota electoral del 1 de julio. Dijo que el documento de análisis del actual gobierno federal panista por parte 

de la comisión de evaluación y mejora de su partido, es un análisis inodoro, incoloro e insípido, y pide que los 

panistas enjuicien a los gobiernos de Fox y Calderón por defraudar las expectativas de la sociedad. 
NOTAS BREVES: El Centro Mexicano para la Filantropía (Cemefi) reconoció a la empresa productora de 
cerdos Granjas Carrol, como una empresa socialmente responsable, por la labor que ha venido realizando en 
las poblaciones de Puebla y Veracruz, donde tiene sus instalaciones mediante 15 casas de salud que además de 
atender un cuadro básico de enfermedades, con consulta y medicinas, en los municipios de Guadalupe Victoria, 
Puebla, y Perote, Veracruz, imparte conferencias sobre cuidado de la salud y realiza campañas de prevención 

de diversas enfermedades. De 2006 a la fecha ha atendido a no menos de 50 mil personas en las zonas 
mencionadas, sin contar a los mil 500 trabajadores y sus familias de las propias granjas… Bonfilio Mendoza 
Mendoza es un periodista que pasó por la redacción de CAMBIO y en 1993 ingresó al diario El 
Heraldo de Puebla, de donde fue despedido sin motivo en el año 2004, por lo que presentó una demanda 
laboral contra la empresa. La presentación de esa demanda la hizo ante Conciliación y Arbitraje federal, por lo 
que fue rechazada, ya que era competencia de autoridades locales. En el 2009 recibió una resolución favorable, 
pero en cuatro años no ha logrado que se le haga el pago correspondiente, pese a que su abogado ha 

manifestado que su cliente está dispuesto a negociar. Por angas o por mangas, el patrón, en este caso el señor 
Ricardo Henaine, ni siquiera ha intentado solucionar el problema. Simplemente lo ignora. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-201112.php 

 

 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*También en el PAN se “palomean” los nombres  
*Los diputados locales abusan de los “puentes” 

Lo que se ha vuelto una moda no sólo en el Congreso del estado, sino que ahora también en partidos políticos 
como Acción Nacional, es “palomear” el o los nombres de favoritos. 
Ya lo vimos en esta legislatura para designar a los ocho consejeros y su presidente con sus respectivos 

suplentes, en una lista que ya estaba dictada de quienes deberían de ser. 
A tal grado llegó a mostrarse dicha situación, que hasta en un periódico que antes era muy crítico y que ahora 
también ha sido comprado por el morenovallismo, se publicó quienes iban a ser. 

Lo mismo cuando el asunto de la lista de periodistas que iban a ser denunciados por el gobierno estatal, que 
también se publicó en ese mismo periódico. 
Pues bien, para no apartarme del tema de hoy, debo decirle al amable lector, que en el Partido Acción Nacional 
está próximo el proceso para nombrar al nuevo dirigente estatal. 
Hasta ahora el único que ha dado muestras de buscar su registro y así lo ha anunciado, es el coordinador de 
los diputados federales poblanos panistas, Rafael Micalco Méndez. 
Todo parece indicar que irá solo. 

¿Nadie más se registrará? 
De esto, la panista Ana Teresa Aranda Orozco ya habló. 
Recomienda que deberían de inscribirse más. 

Es decir, la “doña” ya se dio cuenta y lo sabe muy bien de que el nombre de Micalco está “palomeado”. 
Así se registren uno, dos o más, es inminente que Micalco será el sucesor de Juan Carlos Mondragón Quintana 
en la presidencia del comité directivo estatal del PAN. 
Por más que le quieran hacer al “mago” otros panistas, como se dice, este arroz ya se coció. 

Y lo digo porque quien tenía también interés en buscar ese cargo partidista es el diputado local panista, Rafael 
Von Raesfeld. 
Pero lo que ha dicho hasta ahora es que lo está analizando. 
Lo más seguro es que no quiere quemarse. 
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Ya sabrá que nadie podrá ante lo que ya está fraguado. 
LEGISLADORES DICHOSOS 
Nuevamente, los diputados al Congreso del Estado gozaron de un “puente” que se suma a otros en el año. 

Desde el viernes pasado se lo tomaron. 
Porque ha de saber el lector, que ellos se lo autorizan y no hay nadie que lo impida. 
A diferencia de los maestros en donde la Secretaría de Educación Pública del Estado se impuso para que ese día 
no suspendieran clases, sino hasta ayer lunes, nuestros legisladores se dan la gran vida. 
Si a esto se le añade que pueden faltar cuando quieran, pues todavía mejor. 
Nadie los vigila. 

Hasta ahora no hay un decreto que castigue administrativa y económicamente a los diputados faltistas. 

¿Quién va a presentar una iniciativa de esta naturaleza? 
No hay uno sólo que lo haga, pues saben de sus pecados. 
Sin embargo, cuando se les pregunta por qué no llegó a determinada reunión o a las sesiones de comisiones y 
del Pleno, se concretan a señalar que tuvieron otros compromisos que atender. 
¿Más importantes que los legislativos? 
Pero eso sí, cuando andan en campaña, ofrecen al electorado ser diputados de tiempo completo. 

Claro no dicen, si de tiempo completo –valga la redundancia- en sus ranchos, cabañas, la playa o el extranjero. 
Por eso, dan la bienvenida a los “puentes”. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-20/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Tony Gali (RMV) Franco (El Yunque), cartas tachadas 

Parajodas (sí, no paradojas) las que se viven al interior del panismo poblano en la definición del candidato a la 
presidencia municipal de Puebla: en la medida que se asoma la carta única de cada jugador (Yunque y Rafael 
Moreno Valle) se avecina la tormenta de vetos. 
De acuerdo con fuentes cercanas a cada grupo, si hoy se diera el decante definitivo para competir tú a tú 
estarían ya las dos cartas para la encuesta de diciembre. 
1.- La del gobernador de Puebla sería Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura. 
2.- Y la de El Yunque, Francisco “Franco” Rodríguez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. 

Gali hoy trae a los medios aliados del góber. Incrementó su presencia en reuniones con grupos que llevaron a 
Moreno Valle a Casa Puebla, reaparece en portadas de revistas y camina, habla y se comporta como candidato. 
Los otros dos: Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui entraron a la ruta de los desafectos (sustantivo 

masculino, antipatía, desafección, malquerencia, aversión, animosidad, desestimación, desapego, desvío o 
distancia) políticos para el Zócalo y su ruta se pretende orientar hacia el legislativo. 
Francisco Rodríguez Álvarez, primo hermano de Pablo Rodríguez Regordosa, ha encontrado cobijo en la 
estructura municipal, grupos de interés yunquistas y jefes de La Organización, al comando de Eduardo Rivera 

Pérez. Un dato: la semana pasada, el Ayuntamiento de Puebla trajo a Puebla a Rosario Marín, la mexicana más 
exitosa en Estados Unidos, para entregarle la Cédula Real, pero antes le gestionaron una reunión con 
empresarios para darle presencia a Franco. 
LOS PEROS (VETOS) 
Aunque ya se perfilan entonces las dos cartas de cada grupo panista: Gali y Franco, se avecina la tormenta. 
Para empezar, al candidato del góber un grupo importante de los duros yunquistas, ligados a la familia 

Rodríguez Regordosa y la UPAEP, se oponen rotundamente a que Gali sea la opción a partir de los privados y 
públicos enfrentamientos entre los secretarios de Infraestructura y Competitividad. 
Desde el arranque del sexenio, Pablo acusó a Antonio de que cobraba comisión por obras. Le dijo al gobernador 
que tenía pruebas y que Hacienda ya estaba enterada. Se llamó al procurador Víctor Carrancá y a la contralora 

Patricia Leal para que levantara el acta y procederían conforme a derecho. Rodríguez Regordosa habló con su 
hermano Gerardo a la SCHP para que mandara a los empresarios inconformes quienes nunca llegaron. 
Luego, los desperfectos en las obras de terminación del nuevo Centro de Exposiciones y Convenciones en la 

primera y desastrosa primera Feria de Mayo que acabó con el derrumbe del techo de la zona de los gallos y los 
apagones y fallas en servicios. Pablo culpó a Gali de ello. 
El último enfrentamiento se dio por la vía de BB cuando ooootra vez Pablo acusó a Fayad de haber filtrado a 
PueblaOnLine.com.mx una foto en Alemania en una reunión secreta para el proyecto AUDI y a la que acudieron 
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Gali, Pablo, Roberto Moya y Juan Pablo Piña. 
En las tres ocasiones, el secretario de Infraestructura demostró estar al margen y ello representó puntos 
menos para Rodríguez Regordosa, quien ya debe saber con quién acusó al góber y a Gali en la UPAEP. 

Así que los duros han dicho que en la encuesta le echarán el aparato a su candidato Franco para imponer a 
Antonio Gali y si a esas van, entonces se encuentran mejor posicionados Fernando Manzanilla, Anatere Aranda 
y Humberto Aguilar Coronado. 
Del otro lado, también existe una realidad: Franco Rodríguez no levanta. Su nivel de posicionamiento es el peor 
de todos y su discurso empresarial no lo entiende el ciudadano común que no quiere ideología, sino respuestas 
específicas para sus problemas cotidianos de bacheo, alumbrado y seguridad. 

Así, si Franco no crece y El Yunque veta a Gali, quedaría Pablo, pero los morenovallistas lo consideran el más 

débil, mientras grupos panistas ya no tragan por entreguista con Moreno Valle, además de que ya perdió una 
elección constitucional en el 2004 frente a Enrique Doger. 
Como podrá darse cuenta, en la medida que empieza a perfilarse la carta única comienzan los problemas, lo 
que puede llevar a otras dos opciones, una que Aguilar Chedraui retome el paso porque es el que más crece y 
otra que parece no agradarle al góber: una propuesta de la derecha para que ellos asuman como propio a 
Fernando Manzanilla. 

Complicadísimo todo. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9424&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
La última pifia de Calderón 
El reportaje de Anabel Hernández en el número 1881 del semanario Proceso abre severas dudas sobre la 

legalidad del proceso penal que sigue el gobierno de Felipe Calderón en contra de generales del ejército 
mexicano, críticos a la estrategia de seguridad ensayada en este sexenio, a los que en su momento se  les 
relacionó con el crimen organizado. 
Ahí, Édgar Valdéz Villarreal “La Barbie”, asegura que fue presionado y amenazado por agentes de la SIEDO, 
para implicar en sus declaraciones a los militares detenidos: 
“De acuerdo con la información que Proceso obtuvo de esa diligencia, La Barbie amplió su declaración inicial y 
afirmó ante el juez Raúl Valerio Ramírez que el pasado 21 de mayo –días después de la detención de los 

oficiales del Ejército–, funcionarios de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 
Organizada (SIEDO, ahora SEIDO) lo visitaron en el penal del Altiplano”. 
“Asegura que lo hostigaron y amenazaron para que declarara contra los militares y que le mostraron 
fotografías para que los identificara, aunque él afirma que les dijo que no los conocía”. 
““Querían que yo declarara en contra de ellos para ayudar a la SIEDO. Yo les pregunté en qué querían que les 
ayudara si yo no los conocía. Ellos me indicaron que lo único que yo tenía que decir era que yo los conocía, 

traían como unas veinte hojas como de oficio y ahí observé el nombre de Roberto López Nájera, con 

clave Jennifer”, afirmó Valdez Villarreal al juez que lleva la causa penal”. 
De ser cierto lo que Las Barbie declara, se confirmaría que la famosa y socialmente tan costosa cruzada contra 
el crimen aplicada por Calderón se sostiene en procesos judiciales viciados de origen, sin pruebas 
contundentes, y que se basan en las endebles declaraciones de anónimos testigos protegidos y en la obtención 
de declaraciones de hechos basadas en la presión sicológica, las amenazas y la tortura. 
El escenario no puede ser peor para el cierre de la administración calderonista. 

Su tan defendida estrategia será mucho más recordada por los 80 mil muertos del sexenio, errores garrafales 
de estrategia y operación como el “michoacanazo”, el “falso Chapito”, las dudas severas sobre la muerte de 
Heriberto Lazcano “El Lazca” y ahora la posibilidad de que estos generales detenidos bajo supuestas pruebas 
contundentes de cohecho con criminales, pudieran salir libres muy pronto. 
Las dudas en este caso no son nuevas. 
Desde el inicio, fuentes de muy alto nivel en el ámbito castrense tenían severas dudas sobre la fortaleza 
jurídica del proceso que se le sigue a los generales Tomás Ángeles Dauahare y Ricardo Escorcia Vargas, el 

general brigadier DEM Roberto Dawe González, y el teniente coronel Silvio Isidro de Jesús Hernández Soto. 
Para ellos, más que procesos encaminados a demostrar la colusión de estos elementos con los grupos 
relacionados con la delincuencia organizada, se trata de un vulgar ajuste de cuentas que se dio bajo la lógica 
de la lucha de partidos en la coyuntura de la elección presidencial de julio. 
Y es que, en el mundo militar, se sabe que los hoy arraigados tienen vínculos con personajes ligados a Enrique 
Peña Nieto y que inclusive habrían participado en campaña en  eventos para explicar la realidad nacional en 
materia de inseguridad, supuestamente organizado por gente cercana al entonces candidato priista. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9424&Itemid=70
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Ante la falta de elementos concretos para incriminar a estos elementos castrenses, la Procuraduría General de 
la República recurrió a la siempre ambigua figura del arraigo, lo que sumado a una serie de irregularidades que 
han existido desde el inicio del proceso, arrojan mucho más dudas que certezas sobre la verdadera intención 

del gobierno federal en este caso. 
Unos días después de estos hechos, trascendió en medios nacionales que los procedimientos estaban de origen 
viciados. 
Los arraigados  fueron mantenidos por horas incomunicados y en el caso concreto de Ángeles Dahuare, la 
Siedo se negó a acreditar a su abogado defensor imponiéndole uno de oficio para enfrentar las acusaciones en 
su contra. 

Insisto, sería muy grave que todas estas hipótesis se comprobaran. 

Si bien es cierto que desde que Ernesto Zedillo decidió sacar al ejército a las calles para combatir al narco, 
hemos visto a figuras castrenses sucumbir ante los encantos corruptores de la delincuencia, también es cierto 
que los procesos legales que llevaron a esos militares a la cárcel eran de una fortaleza y congruencia jurídicas 
mucho mayores a los que hoy caracterizan el cierre del período de Felipe Calderón. 
Con todo y sus errores de procedimiento y el gran yerro de concientizar y capacitar a sus elementos para evitar 
abusos de autoridad, el Ejército se ha caracterizado por su gran aporte a la gobernabilidad del país, en un 

tiempo en donde la debilidad institucional parece ser la característica principal del México actual. 
Así fue en el 2000 con el fin del régimen de partido único. 
Así fue en el 2006 después de las severas dudas con la que se resolvió aquella elección presidencial. 
Así tendrá que ser en este 2012, cuando el relevo en la presidencia se concrete. 
En este contexto, abrir un frente innecesario con personajes de alto peso en el mundo de las Fuerzas Armadas 
podría significar un auténtico suicidio para el todavía jefe del Ejecutivo. 
Mucho más aún, cuando al término de su mandato y después de haberle declarado la guerra a todos y cada 

uno de los grupos delictivos del país, su seguridad y la de su familia dependerá por mucho tiempo de militares 
mexicanos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9425&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los FODAS 2013 (IV) 

Después de un breve receso de fin de semana largo, continuamos con el análisis FODA de los precandidatos a 
la Alcaldía de Puebla capital. Hoy corresponde el turno al Secretario de Infraestructura del Gobierno estatal, 
Antonio Tony Gali Fayad y al Secretario de General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD 
Fortalezas. Es un personaje en la plenitud de la edad y experiencia (54 años). Bien parecido y de fácil 
desenvolvimiento en charlas mediáticas. Con muy buena preparación académica, posee dos licenciaturas 

(Economía y Relaciones Internacionales), maestría y actual doctorando en Administración Pública. Según su 

semblanza oficial, ha tenido diversos cargos públicos desde hace un par de décadas, lo que le permite conocer 
bien la gestión gubernamental en Puebla. Es, sin ser ostentoso, quien mejor viste de todos los actuales 
precandidatos a la Alcaldía. De ascendencia libanesa, pero poblano de nacimiento, ha vivido toda su vida en 
Puebla, al igual que su familia. Tiene una vida privada ordenada y sin queja alguna. No pertenece a ningún 
partido y tiene amigos en los tres principales (PAN, PRI y PRD), lo que le permite promoverse como un 
aspirante ciudadano. 

Oportunidades. Sin lugar a dudas, su relación cercana con el Gobernador Moreno Valle es su mejor 
oportunidad, a quien se alió desde que éste último comenzó a hablar de sus planes para gobernar el Estado. Y 
por supuesto, el cargo de Secretario de Infraestructura estatal le da la oportunidad de promoverse sin violar la 
ley, a través de las numerosas obras que el gobierno morenovallista ha emprendido desde su inicio. Desde que 
comenzó la batalla por el posicionamiento entre los aspirantes y miembros del gabinete estatal, Gali Fayad es 
quizás quien más ha aparecido en medios, sobre todo últimamente, lo que hace pensar a no pocos que en 
definitiva él es el favorito del Gobernador para la candidatura a la Alcaldía capitalina y por ello contaría con 

todo el apoyo operativo-electoral para ganar una contienda interna en el PAN y luego en la constitucional. 
Debilidades. Nunca ha sido candidato a ningún cargo de elección popular, por lo tanto se desconoce cómo 
pueda comportarse en una campaña donde los debates, ataques, confrontaciones, entrevistas incómodas o 
acoso de opositores serán cosa cotidiana y cuando ya no habrá la comodidad de contar con todos los 
reflectores para promoverse sin crítica alguna. Su perfil de galán otoñal es fortaleza, pero también debilidad en 
los sectores menos favorecidos de la sociedad, donde pueden verlo como un personaje frívolo que solo sabe 
vestirse bien y aparecer atractivo ante las cámaras, pero que desconoce las necesidades reales de la población. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9425&Itemid=71
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Amenazas. Su posición como responsable de todas las obras que ha emprendido el gobierno estatal es un 
serio compromiso, pues hasta ahora todo ha sido bien visto en cuanto a cumplimiento, pero aún no se sabe de 
fallas, vicios ocultos o de plano mala construcción de cualquiera de esos trabajos. De hecho, a la fecha hay no 

pocas quejas de muchas de esas obras, por ejemplo: atraso en obras de la Recta a Cholula, inundaciones en 
puentes vehiculares y pasos a desnivel, caída de estructura en el paso elevado del Blvd. Ignacio Zaragoza, 
desorden y caos vehicular por las obras del metrobús y un largo etcétera. Si todo funciona bien y resuelve 
problemas, Gali Fayad será recordado como el mejor Secretario de Obras. Pero si lo que se ha realizado trae 
problemas o está mal hecho, ocurrirá lo contrario y fácilmente podrá ser criticado y atacado en una eventual 
candidatura a la Alcaldía. Por último, si aparecieran temas de corrupción o favoritismos en todas esas obras, la 

importancia de las amenazas aumenta en forma exponencial. 

Ponderación FODA: José Antonio Gali Fayad tiene hoy prácticamente igual peso en fortalezas y oportunidades 
que en debilidades y amenazas. Podría ser un buen candidato de una alianza, pero eso habría que verlo en la 
práctica, donde no siempre suele coincidir la posibilidad con la realidad. Hoy es, después de Jorge Aguilar 
Chedarui, el precandidato morenovallista e integrante del gabinete estatal, mejor posicionado en las encuestas 
de intención de voto popular, pero abajo de “media tabla” con respecto a los mejores precandidatos del PRI 
(Agüera y Dóger). Por supuesto sin existir campaña ni apoyo u operación del gobierno estatal. 

FERNANDO MANZANILLA PRIETO 
Fortalezas. Es un político realmente joven (43 años) pero con una basta preparación y experiencia 
profesional. Economista egresado del ITAM (la Escuela de Economía de mayor prestigio en el país) y con 
Maestría en Políticas Públicas de la Universidad de Harvard. Ha ocupado distintos cargos en administraciones 
federales priístas y en el Estado cuando el actual Gobernador era Secretario de Finanzas y Desarrollo Social. Es 
quizás el personaje mejor preparado y culto de cualquiera de los morenovallistas aspirantes a la candidatura a 
la Alcaldía poblana. 

Oportunidades. Su cercanía de amistad (él mismo sostiene que lo conoce desde la década de los 80 del siglo 
pasado) y familiar (es esposo de su hermana) con el Gobernador Moreno Valle, es indudablemente una 
oportunidad invaluable y ventaja sobre cualquiera de los otros aspirantes del gabinete estatal. Su posición en la 
Secretaría General de Gobierno es la más importante en política de Puebla, lo que ha aprovechado y sabido 
cumplir en cuanto a resultados. Para muchos, Manzanilla es la parte negociadora e inteligente del autoritarismo 
morenovallista, por lo que tiene aliados en todos los sectores de la sociedad. No hay hoy un problema 

mayúsculo en cuanto a gobernabilidad en el Estado y eso se debe en enorme medida a la buena gestión de 
Fernando Manzanilla. Es el único de los aspirantes del morenovallismo que sí pertenece ya al Partido Acción 
Nacional, lo que le trae una ventaja evidente sobre los otros. También posee excelentes relaciones con 
personajes clave del nuevo gobierno federal de Enrique Peña Nieto. 
Debilidades. Nunca ha sido candidato a cargo de elección popular, por lo que no se sabe cómo se comportaría 
en una campaña real, con adversarios reales. Vamos, la imagen de Manzanilla prieto es más la de un 
intelectual que la de un candidato político. Seguramente pueda ser un extraordinario administrador o 

funcionario de gabinete, pero quién sabe cómo pueda ser como líder popular en una campaña electoral. Otra 
debilidad de Manzanilla radica en que no es poblano de nacimiento, lo que le ha generado ataques por parte de 
sus adversarios de Gabinete. 
Amenazas. Su cercanía familiar con Rafael Moreno Valle Rosas también es una amenaza para el Secretario 
General de Gobierno. De hecho, en campaña, el actual Gobernador prometió que su cuñado jamás ocuparía un 
cargo en su gobierno, cosa que incumplió naturalmente. Pero además, existen versiones de desavenencias 
entre ambos personajes. 

Ponderación FODA: Siendo honestos, Fernando Manzanilla posee más fortalezas y oportunidades que 
debilidades y amenazas. Sin embargo, no ha podido “despegar” en cuanto a simpatías populares. Está por 
debajo de Aguilar Chedraui y Tony Gali en cualquier encuesta de posicionamiento (y desde luego de Enrique 
Agüera y Enrique Dóger). Y esto último quizás también porque “bajó” su actividad mediática en comparación 
con aquellos. Hoy existen versiones de un alejamiento con su familiar político y que por ello no sería él el 
candidato preferido del Gobernador. Pero creo que en cuanto a preparación y resultados, Fernando Manzanilla 

es el más capaz de los morenovallistas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9427&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9427&Itemid=72
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El Regreso del Presidencialismo en la República Priista 
Los próximos delegados federales –todos de perfiles técnicos y ajenos a los estados donde serán enviados- 
serán coordinados por representantes directos de Enrique Peña Nieto. 

Él, y nadie más, acordará con ellos, les marcará las directrices, les dará la “línea” de rigor, escuchará sus 
quejas, sus análisis de los diversos gobiernos estatales y definirá las estrategias. 
Serán en esencia algo así como sus embajadores en los estados. 
Embajadores plenipotenciarios: dueños de todo el poder como para centrar a los delegados que se quieran ir por 
la libre. 
No podría ser de otra manera. 

Y es que el próximo Presidente de México buscará ser, como en la antigua República Priista, el hombre mejor 

informado. 
Dichos embajadores tratarán todo directamente con los gobernadores. 
Serán algo así como los representantes directos del Presidente. 
Los interlocutores. 
Los delegados, pues, regresarán a sus posiciones originales. 
En otras palabras: se circunscribirán a sus delegaciones. 

Eso sí: cuando la ocasión lo amerite jugarán el papel de operadores. 
La idea es que se cree una especie de Consejo que aglutine a los “embajadores”. 
Un Consejo, ya se ve, todopoderoso. 
Y coordinado solamente por el Presidente. 
Quienes dudaban que el país regresaría a los tiempos del Presidencialismo ya pueden admitir que se 
equivocaron. 
Y es que las señales son brutales. 

Un caso ejemplar: el único que puede tratar con los gobernadores el tema del presupuesto 2013 es Luis 
Videgaray. 
Nadie más. 
De hecho, los coordinadores del PRI y el Verde en San Lázaro tienen prohibido negociar con los gobernadores y 
los rectores de las universidades públicas el presupuesto. 
(Manlio Fabio Beltrones jamás imaginó un escenario así). 

Nuvia Mayorga, presidenta de la Comisión de Presupuesto, sólo obedece órdenes de Peña Nieto y Videgaray. 
De nadie más. 
Hoy más que nunca, sí, el Presidencialismo está de regreso. 
Morena y la Elección Poblana. Quienes ya daban por hecho que Morena se estrenaría en los comicios 
poblanos de 2013 pueden colgar su optimismo en el perchero. 
No será así. 
El partido de López Obrador tiene que seguir una ruta crítica que inicia en enero de 2013 y concluye en enero de 

2014. 
Durante el primer año realizará sus asambleas de ley para cumplir con el Cofipe y en el segundo año estará en 
posibilidades de obtener su registro. 
Sólo entonces podrá contender en los comicios. 
No antes. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4698 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La toma de posesión de Peña Nieto, a dos tiempos (I) 

La toma de posesión del presidente electo Enrique Peña Nieto prevista para dentro de diez días supone un 

enorme reto para la bancada del PRI y su coordinador, Manlio Fabio Beltrones. 
Lo es porque las señales de guerra que han salido del sector duro de los partidos de la izquierda afines a 
Andrés Manuel López Obrador permiten avizorar escenarios de polarización para el 1 de diciembre, día en que 
el priista se cruzará la banda presidencial sobre el pecho. 
Cierto es que la reforma política permite al presidente electo asumir la presidencia en un edificio público 
distinto al depositario del recinto legislativo, que para el caso es San Lázaro. Pero el perfil ortodoxo del próximo 

habitante de la residencia oficial de Los Pinos obliga a acudir a la máxima tribuna para consumar el rito sexenal 
de de la transmisión del poder. Lo otro es entrar al ejercicio del poder por la puerta de atrás. 
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Es ahí en donde reside la enorme complejidad del desafío para un experimentado operador del sistema político 
mexicano como Beltrones. La pregunta que flota en el ambiente es si los duros de la izquierda mantendrán 
compostura política durante la ceremonia en la que rendirá protesta el priista que; de acuerdo con su muy 

particular criterio, ganó con trampas. 
El excandidato presidencial por el Movimiento Progresista se convierte en el factor de estabilidad o de desdoro 
para el régimen que regresa tras doce años de ayuno presidencial. 
Sin su presencia física, su figura política pesa desde ahora en un sector que no debe desdeñarse entre los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT). 
Con senadores y diputados en los tres partidos políticos podría desde ahora constituir una bancada de facto 

para convertir a ese grupo legislativo en la cuarta fuerza más numerosa después de PAN y por sobre la del 

Partido Verde o Nueva Alianza. Aun antes de la conformación oficial de Morena como partido. 
Una revisión a los perfiles de esos senadores y diputados permite advertir desde ahora cómo podría quedar 
integrado este grupo legislativo de facto, para extender el “ideario” y visión de un hombre que parece más 
hábil para la supervivencia política en la adversidad, que en áreas de confort. 
Ninguno de los diputados federales de PT, MC o PRD podrá ir a Morena hasta que este obtenga el registro 
según requisitos que marca el Código Federal de Instituciones y Partidos Políticos y Elecciones (Cofipe). Pero no 

van a esperar el permiso de autoridad alguna y eso lo veremos el próximo 1 de diciembre, a menos que la 
operación política del PRI ofrezca resultados satisfactorios para los próximos días. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UKtiiOSORJE 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Gali Fayad, el preferido de Casa Puebla a la alcaldía 

El secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, es hoy por hoy el favorito de Casa Puebla 
para conseguir la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por parte de la coalición que el 
gobernador Rafael Moreno Valle construye, para competir en los próximos comicios locales, con el concurso 
del PAN, el PRD y el partido estatal Compromiso por Puebla, entre otros. 
Las señales de que Gali Fayad no sólo tiene el visto bueno sino de que es el preferido del Señor de los 
Cerros son abundantes, variadas e inequívocas. 
Van desde su designación como orador oficial en la ceremonia del CII aniversario luctuoso de la 

gesta en la que los hermanos Serdán perdieron la vida víctimas de las tropas porfiristas, pasando por la 
boletines en los que se resalta un día y al otro también sus declaraciones, giras de trabajo y demás actos 
en los que participa, hasta las dos o tres fotos diarias enviadas por la Dirección de Comunicación con 
la imagen del mandatario y el secretario de Infraestructura en alguna inauguración o inicio de obra. 

Para el gobernador Moreno Valle seguramente no es desconocido el hecho de que Gali Fayad viene 
creciendo en conocimiento e intención de voto en las encuestas, por encima de su secretario General de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y su secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, ni la forma en 
que aquel capitaliza la obra pública llevada a cabo por la administración estatal. 
De los tres secretarios que el mandatario estatal alentó para buscar la nominación a la alcaldía de 
Puebla en los comicios de 2013, Gali es a quien más juego político se le está dando—y eso no es casual— 
y quien menos voto de rechazo tiene, quizás por su mayor arraigo como poblano. 
El problema del secretario de Infraestructura radica en su falta de militancia panista. La dirigencia 
estatal del albiazul lo percibe con desconfianza por sus antecedentes priístas y sus nexos familiares 

con el PRD, el PVEM y el PRI. Su hijo, Antonio Gali López, es diputado local del sol azteca; su 
yerno Elías Abaid Kuri acaba de ser nombrado dirigente estatal del partido del tucán, y su concuño 
Jorge Estefan Chidiac es secretario de Finanzas del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor. 
Ésta parece ser la principal preocupación del gobernador del estado y de Gali Fayad: el veto del ala 

dura del PAN, de los panistas yunquistas que preferirían al secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, a pesar de ser cuñado del gobernador Moreno Valle, y al secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, antes que al secretario de Infraestructura. 

¿O no? 
*** 
Este lunes estuvo en Puebla departiendo con un grupo de académicos e investigadores de diferentes países 
sudamericanos el director de Cine de origen mexicano Pedro Ultreras, autor de películas y documentales 
premiados como 7 Soles y La Bestia. Participó en el IX  Foro Latinoamericano de Educación 
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Intercultural, Migración y Vida Escolar, que se llevó a cabo este fin de semana en Cuetzalan, bajo el 
auspicio de Contracorriente y otras organizaciones educativas. 
Durante su estancia en la capital, invitado por Miguel Ángel Rodríguez y Sandra Aguilar, Pedro Ultreras 

adelantó que el próximo 5 de diciembre se presentará  en el Distrito Federal su más reciente 
documental “ABC nunca más” sobre la tragedia infantil más grande en la historia de México ocurrida hace 
más de tres años en una guardería de Hermosillo, en la que fallecieron 49 infantes. 
El filme se estrenó la semana pasada en Nueva York, en donde actualmente reside el periodista y 
cineasta de origen mexicano, con muy buenas críticas por parte de la prensa neoyorkina. 
*** 

Este miércoles a partir de las 11 horas en el Salón Barroco del edificio Carolino tendrá lugar el foro 

“Educación Superior, su Carácter Público y Gratuito”, con la participación de diputados y senadores del 
Congreso de la Unión. 
Entre los ponentes estarán el senador Raúl Morón Orozco, del PRD; el diputado federal Ricardo Monreal 
Ávila, de Movimiento Ciudadano, y los diputados perredistas Jorge Federico De la Vega Membrillo y la 
poblana Roxana Luna Porquillo. 
El objetivo del foro es analizar la iniciativa de reforma del artículo 3º constitucional promovida por los 

partidos de izquierda para garantizar la gratuidad de la educación superior en México. 
*** 
Simón dice: 
“Es imposible ganar sin que otro pierda.” 
Publio Siro (Siglo I AC-?) Poeta dramático romano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La Mutación de La Franja 
Pues con la novedad de que continúan, y muy fuertes, los rumores sobre la extinción de lo que hasta hoy 
conocemos como el Puebla de La Franja. 
Nuevos datos se suman a los ya conocidos sobre la estrategia gubernamental para terminar 
de deshacerse del empresario Ricardo Henaine y sustituir al actual equipo con lo que se llamaría Los 

Reales de Puebla. 
Este lunes, en la usualmente bien informada columna “San Cadilla” de Cancha, el suplemento deportivo del 
diario Reforma, se aportan elementos que confirman la hipótesis inicial: la compra del San Luis, por parte 
de los López Chargoy, forma parte de un entramado global para reconvertir esta franquicia en el 

nuevo equipo de los poblanos. 
En otras palabras: la última estocada a un Henaine rodeado por varios flancos y que tiene a su única –y 

última- vela prendida en la llegada del priísta Enrique Peña Nieto a Los Pinos a partir del 1 de diciembre. 
Esto publicó “San Cadilla”: 
“Dicen que el cambio de color de La Franja del Puebla no es una casualidad sino que es el inicio de una 
extraña mutación que comenzó hace una semanas y finalizará dentro de poco más de 6 meses. 
“Me cuentan que conforme pasen las semanas el uniforme de los Camoteros irá ganando color hasta ponerse 
totalmente rojo, con apenas unos finos detalles en el cuello en color azul, así como una “V” en el pecho, 
rodeada por un filo blanco. 

“En 4 meses más les podrían salir aletas y hasta branquias porque todo parece indicar que este conjunto se 
transformará en losTiburones Rojos del Veracruz, plaza que está empeñada en tener futbol de Primera 
División. 
“Ahora que la familia Chargoy compró al San Luis, las cosas pintan para que los hoy Reales sean el cuadro 

destinado a ocupar a como dé lugar la plaza en la Angelópolis, por lo que si Ricardo Henaine se pone las 
pilas, aceptará la propuesta de la directiva de los escualos para vender la franquicia y perder lo menos posible 
con un equipo que no cuenta con la simpatía gubernamental y cada vez es más impopular entre los aficionados 

poblanos, además de que si mantiene su paso descendente, podría ser uno de los firmes candidatos a perder la 
categoría porque actualmente ya están en el lugar 16, apenas arriba de Atlas y Querétaro”. 
Hasta ahí “San Cadilla”, que ilustra sobre el tema y confirma lo que va a pasar con La Franja, 
aunque omitiendo que detrás de la anunciada mutación se encuentra ni más ni menos que el 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
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El titiritero que mueve los hilos de todos los involucrados y que a través de sus empresarios ha venido 
tejiendo fino para conseguir el fin buscado: que Henaine, el villano favorito, salga del estado con todo y 
su devaluada franquicia. Y en un plazo máximo de seis meses. No más, no menos. 

Por dinero, cuentan, no se va a parar. 
Aquí, el pasado 7 de noviembre, apuntábamos que un importante grupo de beneficiarios de obra pública y 
compras gubernamentales está dispuesto a meter sus ahorritos al proyecto de los Reales de Puebla, 
impulsado desde Casa Puebla. 
Y todo parece indicar que así será; de hecho, el tema ya está instalado en los más importantes espacios de 
opinión e información del futbol mexicano y es recurrente en los pasillos de la FMF, donde gracias a la 

estupenda relación con Decio de María y Televisa, se ha dado luz verde a lo que luce inminente. 

¿Qué opina la afición camotera? 
Es lo que menos importa: La Mutación de La Franja está en marcha, le guste a quien le guste, le pese a 
quien le pese. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La revancha de Hemablok 

La empresa Grupo Hemablok busca la revancha una vez que fue derrotada por la contralora, Patricia Leal Islas, 
e impugnó la multa de 59 mil pesos que tiene que pagar a la Secretaría de Finanzas y la ley de obra pública 
aprobada por el Congreso del Estado para tratar de dejar sin efecto la inhabilitación que pesa en su contra. 
Cabe recordar que en esta columna se dio a conocer desde el pasado 30 de abril que la Secretaría de la 
Contraloría inhabilitó a la empresa Hemablok por las fallas detectadas en la construcción del llamado puente del 

SAT. 
Posteriormente la empresa impugnó el proceso elaborado por la contralora Patricia Leal y promovió su primer 

amparo (715/2012 del Juzgado Primero de Distrito) contra la acción administrativa pero fracasó. 
Y así quedó consignado por este reportero el pasado 11 de septiembre: “La empresa, Grupo Hemablok, quedó 
inhabilitada para concursar en licitaciones del gobierno del estado de Puebla después que se encontraron fallas 
en la construcción del puente del SAT, y perdió el juicio que promovió contra Patricia Leal Islas, secretaria de la 
Contraloría, y no hará más obras en lo que resta del sexenio. 
Tal y como se adelantó el pasado 30 de abril, la contralora, Patricia Leal, armó todo el expediente para 

inhabilitar a la empresa, Hemablock, por los retrasos y obras deficientes de lo que fue la primera obra que 
inauguró el mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas. 
De acuerdo con el expediente 715 / 2012 del Juzgado Primero de Distrito, la empresa no pudo demostrar que 
se hayan cometido irregularidades dentro del expediente que integró en su contra, Patricia Leal Islas”. 
Hasta aquí la cita. 

Sin embargo, la empresa abrió un nuevo frente de batalla e incluyó al secretario de Finanzas Roberto Moya y 
los diputados locales.  

Debido a lo anterior desde hace varias semanas se tiene abierto el expediente 1466 / 2012 en el Juzgado 
Séptimo de Distrito que corresponde al segundo amparo solicitado por Hemablok contra la Secretaría de 
Finanzas y el Congreso.  
Todo indica que la empresa volverá a fracasar en su intento de dejar sin efecto la multa y la inhabilitación que 
aún pesa en su contra porque no otorgaron la fianza solicitada por el juez federal de 59 mil pesos. 
No obstante, falta muy poco para llegar al fallo final y entonces conocer la historia de la empresa Hemablok. 
**      **      **  

Al finalizar el gran partido en el que Lobos BUAP derrotó 4 – 0 a Mérida y consiguió su pase a la semifinal de la 
Liga de Ascenso, decenas de periódicos de bolsillos se entregaron con la difusión de las obras y logros del 
rector de la máxima casa de estudios, Enrique Agüera Ibáñez.  
Dicha promoción volvió a llamar la atención de los aspirantes del PRI y PAN a la Presidencia Municipal de 
Puebla, debido a que algunos ya ubicaban al rector como parte del gabinete de Enrique Peña  Nieto.  

La verdad es que no está nada decidido y el rector Enrique Agüera sigue tan vivo en la sucesión de Eduardo 

Rivera que ocupa en todas las encuestas el primer lugar de las preferencias electorales. 
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33105:la-revancha-de-
hemablok&Itemid=137 
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 (Trascendió Puebla) 
 
:Que la Secretaría General de Gobierno encabezada por Fernando Manzanilla Prieto, tendrá su propio evento 
oficial, en este caso para conmemorar el Cll Aniversario del inicio de la Revolución Mexicana, a dos días del 
evento luctuoso en honor a los hermanos Serdán. 
El acto será presidido por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, los representantes de los 

Poderes Ejecutivo y Judicial, el secretario de Educación y Marco Antonio Barrón Muñoz, comandante de la XXV 
Zona Militar. 

:Que Eduardo Rivera, el presidente municipal de la ciudad capital, inaugura hoy el alumbrado del Periférico 
correspondiente al segundo tramo del Bulevar Valsequillo al Camino al Batán, de la segunda etapa de 
rehabilitación. 
Y es que dada la incidencia delictiva y accidentes automovilísticos que se presentan en la zona debido a la 
oscuridad del Periférico, esta obra que se inaugura atiende una importante demanda ciudadana por parte de 

peatones, automovilistas y organizaciones de la sociedad civil. 
:Que todo está listo para la contiende interna por la dirigencia estatal de la CNC y se espera que en la recta 
final arriben a un acuerdo de unidad entre los diez aspirantes, de lo contrario obligaría la intervención de 
dirigente nacional Gerardo Sánchez, y todo podría terminar en un delegado. 
:Que la empresa México-estadounidense Granjas Carroll no retira su inversión de expansión en el estado de 
Puebla a pesar del conflicto promovido en Quechulac, del municipio de Guadalupe Victoria, por un grupo de 
productores agrícolas que se dicen inconformes y que además están fuertemente ligados al Partido Acción 

Nacional. 
:Que empieza a manejarse el nombre de Marco Antonio el “Fantasma” Figueroa como candidato para hacerse 

cargo de la dirección técnica del equipo Puebla de La Franja posterior a la renuncia de Daniel “El Travieso” 
Guzmán. 
:Que el gobierno estatal, la Concacaf y la Federación Mexicana de Fútbol realizarán el miércoles 21 de 
noviembre el sorteo oficial del Campeonato Sub-20 de CONCACAF a jugarse del 18 de febrero al 3 de marzo de 

2013 en Puebla. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164910 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 

Melquiades, el priismo vigoroso 
“Este nopal ya no da tunas”, respondió dicharachero, el ex gobernador Melquiades Morales Flores. 
Respondía así el también ex senador de la República al atajar la pregunta de este reportero en torno a su 
futuro político inmediato, luego de dejar la Cámara Alta. 

Con la promesa de atender una entrevista a fondo, entre recuerdos de Leobardo Ruiz Mora, el eterno secretario 
de los ayuntamientos en los municipios de la región de Ciudad Serdán, en la década de los sesenta, Melquiades 
fue evasivo. 

A su edad y con la experiencia a cuestas, es difícil concebir a un ex mandatario poblano como él en el 
ostracismo, arrumbado detrás de un escritorio de notario, justo cuando retorna el PRI a la Presidencia de la 
República. 
Entre la clase política poblana se refieren a Melquiades y a sus hermanos, Jesús y Roberto, como el grupo 
político de los Morales. 
Le atribuyen hoy una fuerte influencia en la política del estado con Jesús Morales Flores como diputados federal 
por “enésima” ocasión, y a Fernando, el hijo, al frente del CDE del PRI. 

Es muy conocida su relación personal con el ex gobernador General y Médico Rafael Moreno Valle, abuelo del 
actual mandatario local del mismo nombre, el General que, aseguran, hiciera diputado local al entonces joven 
abogado priista Morales Flores. 

La historia se repitió cuando Melquiades era gobernador y se hizo de los servicios del joven financiero nieto del 
General, a quien convirtió en súper secretario (SFA) y asesor de cabecera. 
Con fuertes vínculos con el sonorense Manlio Fabio Beltrones, Morales Flores se refirió a las elecciones locales 

del 2013 y fijó postura en torno al método de elección de candidatos a alcaldes y diputados, de consulta a la 
base. 
Este nopal sigue dando tunas, aunque Melquiades lo niegue. 
Sabe que su amigo Pedro Joaquín Coldwell no será descortés al decidir la permanencia de Fernando en la 
dirigencia estatal del PRI, asunto que será tema en días venideros, si así ocurriera, pero sin él en la dirigencia 
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nacional priista. Melquiades da más tunas que los nopales de San Sebastián Villanueva. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9164909 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los motivos de Agüera 
Cuáles serán los verdaderos motivos por los que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quiere o no 

participar en la próxima elección local en la que se elegirán 217 presidentes municipales y 41 diputados locales, 
quienes van a desempeñar su cargo por 4 años con 8 meses. 

Resulta complicada la reflexión si tomamos en cuenta que Agüera es uno de los personajes públicos con mayor 
arraigo y arrastre entre la población, sobre todo, entre la comunidad universitaria. 
Más aún cuando se revisan y analizan los diversos estudios de opinión en los que se ubica como el primer lugar 
de las preferencias, muy por encima de cualquiera de los gallos cacareados en los últimos meses, quienes 
están en plena precampaña. 
Y es que la figura del rector de la Benemérita institución poblana goza de cabal salud -política y pública- como 
para no buscar “la chica”, es decir, la candidatura al ayuntamiento de Puebla. 

¿Qué es lo que lo detiene? 
¿Por qué no abalanzarse en la búsqueda de la silla que en poco tiempo dejará el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, cuando se tiene todo para lograrlo? 
Insisto, ¿cuáles son los motivos de Agüera? 

Cualquiera de los siete partidos con presencia en Puebla (PRI, PAN, PRD, Panal, PVEM, Movimiento Ciudadano, 
PT y hasta el Compromiso por Puebla) estaría encantado de llevar como candidato al rector de la BUAP en los 
comicios entrantes. 

El propio gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no estaría a disgusto que Enrique Agüera surgiera como el 
caballo negro, una vez que los elementos de su baraja han entrado en una competencia insana en la que el 
más perjudicado podría resultar su hombre fuerte y de confianza, el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto. 
Contrario a las versiones que han puesto fuera del gobierno poblano al pariente político del mandatario, 
Manzanilla, está más que interesado en la candidatura a la Comuna poblana y/o en mantenerse como el 

encargado de la política interna del estado. 
Sin ser un politólogo de profesión puedo asegurar que el funcionario está decidido a buscar con todo la estafeta 
con la cual pueda disputar -en 2013- el ayuntamiento capitalino. 
Sin embargo, también conoce sus riesgos y la gravedad de éstos. 
En ese sentido, habrá que señalar que, Enrique Agüera, tal vez por eso, no se abre a sus aspiraciones políticas 

más allá. Y es que lo que menos quiere es disgustarse ni con Manzanilla, ni con el mandatario poblano. 
Tampoco lo hará con José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura; mucho menos con Jorge 

Aguilar Chedraui, titular del área de la Salud, y tampoco con José Chedraui Budib, el exitoso empresario 
amigo del presidente electo del país, Enrique Peña Nieto (EPN). 
La cordura de Agüera todo mundo la cuestiona y sólo él sabe por qué la ejerce. 
La mostró cuando Gustavo Cárdenas Monroy, personaje cercano a EPN, desbordó en elogios sobre su figura. 
Durante su reciente visita a Puebla, ni más, ni menos, sostuvo que la obra de Agüera en la BUAP será un 
referente para el próximo gobierno federal. 
Enrique Agüera, tampoco aprovechó el momento para promoverse de cara a 2013. 

¿Qué estará pensando? 
¿Cuál será su estrategia? 
¿Por qué no detonar en su beneficio todo lo que ha construido en la BUAP? 
Ayer, por lo pronto, Alberto Amador Leal, dirigente estatal del Foro Nacional Permanente de Legisladores, 

sentenció que el rector es la mejor opción en la competencia por la candidatura a la alcaldía de Puebla. 
Otro dato adicional sobre Enrique Agüera es el resultado de la encuesta elaborada por el Centro de Estudios 

Consultivos, revelado por el columnista, Carlos Gómez, en la que se ve favorecido en el rubro “Ranking de 
potencia del voto de los precandidatos a la presidencia municipal”. 
El rector de la máxima casa de estudios está colocado en el primer lugar con el 50.7% de las preferencias. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Los-IoEiuos-ey-iu%FCyu%20&id=2245 
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(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Está claro quiénes serán los candidatos a la Presidencia de Puebla 

 PRI y PAN ya abrieron su cartas para candidatos 
 Dos nuevos partidos políticos habrá en el 2013  

Los políticos y los partidos ya están listos en la línea de salida para la elección de julio de 2013. 
La lucha por las Presidencias Municipales y las diputaciones ya están más que encarreradas. 
El candidato del gobernador ó del PAN más avanzado en Tony Gali Fallad. Ya anuncian su apoyo el PANAL y 
posiblemente el PRD. 

Pero aún está en la puja Jorge Fouad Aguilar Chedraui. 

Sin embargo, el caballo negro es y será Fernando Manzanilla Prieto.  
Sino al tiempo. 
En la esquina contraria:  
En el PRI, será la dirigencia estatal que encabeza como delegado con funciones de Presidente Fernando 
Morales Martínez, quien intervenga directamente en las decisiones, sobre todo en el interior del estado. 
Queda la duda si pondrán candidatos competitivos ó los dejarán a modo para fortalecer el proyecto 

gubernamental hacia el 2018. 
José Chedraui Budib, sigue intentando colarse con el argumento de ser un hombre cercano al próximo 
Presidente de México y está trabajando desde los medios de comunicación, así como en las redes sociales. 
Oscar Aguilar González, es el más experimentado con más de 30 años trabajando desde diferentes espacios 
de la administración, lo que falta saber es si lo dejarán pasar. 
Enrique Doger Guerrero, no quita el dedo del renglón de buscar por segunda ocasión la alcaldía de Puebla. 
Gali anunció que pueden derribar la obra emblemática del Dogerismo el famoso distribuidor 475, mejor 

conocido como “el ratón loco” porque sólo pasa un cochecito en las gazas elevadas. 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez, como que arranca y como que no. El sigue deshojando la margarita, pero 
si se tarda puede quedar fuera. 
Claudia Hernández Medina, tendría que dejar la dirigencia municipal si logra entrar en la contienda interna 
del tricolor. 
Por el PT anuncian que irá quien fue candidato a la gubernatura en el 2010 y al Senado de la república en este 

año, Armando Etcheverry Beltrán. 
FACTOR CIUDADANO SERA PARTIDO POLITICO EN 2013 
Son dos los nuevos partidos políticos que pudieran existir para el 2013, lo que no significa que podrán 
participar en el 14 procesos estatales de este año. 
Uno de los nuevos institutos que pudiera reconocer el IFE es el Movimiento de Regeneración Nacional –
MORENA-, que encabeza el dos veces perdedor en las contiendas presidenciales (2006 y 2012), Andrés 
Manuel López Obrador. 

Pero el otro partido pudiera ser el que dirige el poblano, Julio Leopoldo de Lara Valera, la agrupación 
política nacional Factor Ciudadano, que en enero hará su solicitud de registro, mismo que pudiera ser 
otorgado después del proceso electoral del 7 de julio de 2013. 
Sin embargo pueden coaligarse e impulsar candidatos en las 14 entidades en las que habrá elecciones, pero 
ojalá no sean unos “Juanitos”, ni “Juanitas”. 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El SNTSS en Puebla, a la deriva: su dirigente sólo ha hecho dos visitas al sindicato 
La sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) sigue a la deriva, ya que desde 
que se nombró a Andrés Gachuz Gómez como dirigente provisional, solamente ha estado en Puebla un par de 

ocasiones, lo que ha generado un vacío de poder, múltiples conflictos laborales sin atender y una falta de 
respuesta para 400 trabajadores que están suspendidos de sus derechos sindicales y no saben si es real la 
promesa de que les levantarán la sanción. 
La crisis que sufre el SNTSS, desde que en 2010 de manera arbitraría e ilegal se obligó a dejar el cargo de 
secretario general al doctor Reyes Hernández, se refleja en que actualmente se estima que en las unidades 
médicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Puebla hay un faltante de unos mil 500 galenos y 
enfermeras. 

Y es que al haber un sindicato débil, inestable y sin una dirigencia legitimada en los dos últimos años, no hay 
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una representación laboral que le exija a la delegación del IMSS el cumplimiento de una serie de normas, como 
es el que exista personal suficiente para cubrir el llamado ausentismo programado –el cual se genera por 
vacaciones o permisos– o el no programado, que corresponde al que se da por enfermedad u accidentes del 

personal. 
De tal forma que en algunas áreas médicas cuando se ausentan los médicos especialistas no se tiene personal 
que los supla. Eso pasa cuando se van de vacaciones o permiso los angiólogos, neurocirujanos y oftalmólogos, 
por citar algunos casos específicos. 
Esta situación difícil en el IMSS amenaza con incrementarse, ya que hay muchas plazas vacantes de médicos y 
al mismo tiempo, de manera contradictoria, hay una larga lista de aspirantes esperando ocupar esos espacios. 

La razón por la cual no se les asignan las plazas, pese a que ya aprobaron las evaluaciones, es que el sindicato 

no aboga para que entren a laborar. De esa forma, algunos galenos tienen esperando dos años el poder 
ingresar al IMSS.   
Toda esta crisis es consecuencia del intento de control que hubo del PAN del SNTSS y que en Puebla, se hizo 
una purga contra aquellos dirigentes que militaban en el PRI. 
En 2009 el entonces dirigente nacional del SNTSS, Valdemar Gutiérrez Fragoso, –quien ahora tiene vida 
vegetativa por un infarto cerebral que le impidió terminar su mandato– ingresó al PAN y de inmediato lo 

convirtieron en candidato plurinominal a diputado federal, al darle el primer lugar la lista de aspirantes que 
presentó el blanquizaul por la cuarta circunscripción. 
Un año más tarde, Gutiérrez Fragoso intentó convencer a Reyes Hernández, el dirigente de Puebla, a dejar su 
militancia del PRI, y le ofreció ser diputado local por el PAN. Pues se tenía el proyecto de que el sindicato se 
convertiría en uno de los principales brazos electorales de Acción Nacional en la sucesión presidencial de 2012. 
Reyes no aceptó, y entonces Gutiérrez Fragoso armó un grupo que se dedicó a desestabilizar al sindicato en 
Puebla y sabotear la campaña de Reyes Hernández, cuando este en 2010 fue candidato del PRI a diputado local 

por el Distrito de Atlixco. 
El grupo desestabilizar fue encabezado por Miriam García, quien en ese entonces era secretaria de Admisiones 
y Cambios, y se supone era del grupo político de Reyes Hernández. Ella se encargó de reunir con Gutiérrez 
Fragoso a un número importante de miembros del sindicato para conspirar contra el secretario general. 
Reyes Hernández, cuando fue candidato en el distrito de Atlixco, ignoraba que el “judas” de su equipo era 
Miriam García, a quien nombró tesorera de su campaña, y esta mujer se encargó de repartir apoyos 

económicos, solamente que la mayoría era para que grupos de trabajadores del Seguro Social promovieran el 
voto en contra del candidato del PRI. 
Mucho de ese dinero llegó directamente de la oficina de Valdemar Gutiérrez, quien dio la orden de 
desestabilizar a la sección 1 del SNTSS a cualquier costo. Y al final lo logró. 
Ahora Miriam García es la tesorera de la sección 1 del SNTSS. Enfrenta un severo rechazo de las bases del 
sindicato y pese a que ha sido señalada como responsable de muchos de los abusos dentro de la organización, 
es quien lleva las riendas de la agrupación ante la pobre presencia de Andrés Gachuz, el dirigente provisional. 

Dicho de otra manera, quien generó la inestabilidad del sindicato continúa adentro del mismo y sigue dirigiendo 
sus destinos. 
Se sabe que todos los recursos oficiales del sindicato se están encauzando para apoyar el proyecto personal de 
Miriam García, quien busca postularse el próximo año como candidata a secretaria general del sindicato. 
Dicha situación parece ser propicia para esta mujer, luego de que en octubre la dirigencia nacional del SNTSS 
nombró a Andrés Gachuz como secretario general provisional en Puebla, sin que este personaje haya dejado 
otros dos cargos que tiene, que es encabezar la sección 33 del sindicato en el Distrito Federal, la cual agrupa a 

14 mil trabajadores, y el responsable de la cartera de Asuntos Foráneos de la agrupación gremial. Por esa 
razón no tiene tiempo de ocuparse de los problemas de la entidad poblana. 
Por lo cual el pronóstico es claro: en el SNTSS habrá crisis para rato. 
Y quienes pagarán las consecuencias del caos que reina en el sindicato son los miles de derechohabientes del 
Seguro Social. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-sntss-en-puebla-a-la-deriva-su-dirigente--solo-ha-

hecho-dos-visitas-al-sindicato_id_16599.html 

 
(Editorial) 
 
Alerta de crisis 
Durante una visita por Atlixco, el diputado federal del PRI Fernando Jorge Castro Trenti advirtió que más de 
110 mil empleados podrían perder su casa debido a que su crédito del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) está en cartera vencida y las autoridades federales terminarán quitándoselas. 
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Lo que está sucediendo con los créditos del Infonavit es un ejemplo perfecto del riesgo que se está corriendo 
en toda la economía mexicana, debido a que el sistema económico que padecemos se sustenta en buena 
medida en la carencia de recursos de amplios sectores de la población –por las precarias condiciones laborales 

imperantes– a los cuales los grandes capitales entregan créditos para satisfacer sus necesidades de existencia 
básica –como la vivienda– a cambio del pago de altas tasas de interés que hacen difícil la liquidación y alientan 
la morosidad. 
No se puede perder de vista que la crisis que se vive actualmente en países como España y la que hace 
algunos años padeció EU –de la cual no parece haber recuperación total– se debió precisamente al problema de 
cartera vencida en el sector inmobiliario. 

Son muchas ya las voces de especialistas que están alertando sobre los riesgos de una crisis como resultado 

del problema de cartera vencida que no sólo acomete al sector inmobiliario, sino también al de bienes y 
servicios, pues la entrega indiscriminada de créditos basada en plásticos y los salarios castigados al máximo 
hacen practicamente impagable en este momento casi cualquier deuda, por más pequeña que sea. 
Lo peor de todo es que, en lugar de que las autoridades fomenten una economía familiar sana y racional, 
alientan campañas de consumo irracional como la del llamado “Buen Fin”, basada en la compra de bienes a 
plazos amplísimos con tasas de interés que aparentemente no existen, pero que subyacen siempre en los 

contratos de letra pequeña.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/alerta-de-crisis_id_16601.html 

 

 
 
(Juicio/Mauro González) 

 
NO SE EXPLICA LA HISTORIA SIN LA REVOLUCIÓN: GJM 
El gobernador del estado RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, hizo entrega al licenciado GUILLERMO JIMÉNEZ 
MORALES, de la medalla “18 de Noviembre”, la que colocó en su cuello, ante el aplauso de quienes asistieron a 
la ceremonia conmemorativa al CII aniversario del inicio de la gesta heroica nacional, celebrada el domingo 

pasado en el monumento erigido a la memoria de los hermanos Serdán, donde estuvo como representante del 
presidente FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, la directora del Archivo General de la Nación, licenciada AURORA 
GÓMEZ. El orador a nombre de los tres poderes del estado, fue JOSE ANTONIO GALI FAYDAD, Secretario de 
Infraestructura.  
En sus palabras de agradecimiento a la distinción otorgada por parte del titular del ejecutivo, JIMÉNEZ 
MORALES manifestó que “la historia de México no se explica sin la Revolución Mexicana. El tiempo presente y 
los tiempos por venir se nutrirán de sus principios y valores, de su contenido humano y social, de la legitimidad 

y validez de sus razones, de los propósitos comunes de vivir en un Estado de Derecho que preserve las 
condiciones para el desarrollo integral de cada persona y de toda la sociedad”. 

Añadiría en lo que fue su aplaudido mensaje que “en la Revolución Mexicana encontramos el idealismo heroico 
de los hermanos Serdán y de Madero, el ímpetu social de Zapata y Villa, la voluntad legal de Carranza, la 
audacia de los radicales sociales de Querétaro, la imaginación de Obregón y el sentido institucional de Calles”. 
MORENO VALLE,  CALDERÓN Y PEÑA, EN EL DISCURSO  
Recordó el homenajeado en su discurso, como en la unidad de los mexicanos se construyeron las instituciones 

públicas y se llevaron a cabo acciones políticas y sociales que impulsaron el crecimiento económico y el 
desarrollo social, pero también se reafirmó la convivencia en el marco de las leyes y las instituciones, 
consolidándose la paz y la tranquilidad social, la libertad y la seguridad individual y colectiva. 
“Por ello, RAFAEL MORENO VALLE, gobernador de Puebla, ha señalado: “ha llegado la hora de imaginar un 
futuro mejor. Por eso estoy comprometido moral y políticamente a transformar a Puebla”. Y FELIPE CALDERÓN 
HINOJOSA, presidente de México, ha expresado: “consolidar la democracia en lo político para asegurar su 

efectividad como régimen para el desarrollo de la sociedad”. 
Y ENRIQUE PEÑA NIETO, presidente electo de México, ha señalado: “la causa de la verdadera política es la 

transformación social. Nuestra razón de ser se encuentra en la capacidad para transformar la calidad de vida de 
los mexicanos. Es momento de iniciar una nueva etapa, la del trabajo corresponsable y de unidad en torno a 
México. Hagamos de nuestra pluralidad una fortaleza y una democracia de resultados”.  
SEMBLANZA A CARGO  MIGUEL ANGEL DE LA ROSA, SUBSECRETARIO  
La entrega de la presea “18 de Noviembre” por parte del titular del ejecutivo MORENO VALLE, tuvo que ver con 

la personalidad, vigor y reciedumbre del reconocido político, así como por su trato personal con todos los que 
se le acercan, lo que lo ha caracterizado siempre en el desempeño de sus responsabilidades y tareas por 
México.  
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El autor de la semblanza, el subsecretario de vinculación del gobierno del estado, MIGUEL ÁNGEL DE LA ROSA 
ESPARZA, habló de sus tres veces como diputado federal al Congreso de la Unión en las legislaturas XLIX, LI y 
LIV (Puebla, Huauchinango y el Distrito Federal), de las que fue coordinador de sus bancadas.  

Como presidente de la Gran Comisión de la Cámara de Diputados al Congreso de la Unión, JIMÉNEZ MORALES, 
participó activamente en la diplomacia parlamentaria, presidiendo la IX Reunión Interparlamentaria México-
Canadá en el año de 1990, así como, su destacado actuar en las reuniones México-Estados Unidos que tuvieron 
lugar en los años de 1989 y 1991, respectivamente.  
Entre sus condecoraciones se cuentan la Orden de Miranda, Primera Clase, otorgada por la República de 
Venezuela; Al Mérito Civil, Otorgada por la Armada de México y la de Gran Cruz del Orden Piano, en Grado de 

Caballaero de Gran Cruz, otorgada por el Gobierno de la Santa Sede.  

Secretario de Pesca del Gobierno de la República, Embajador de México ante la Santa Sede donde mantuvo 
siempre una cordial relación oficial y de una franca amistad personal con el Papa Juan Pablo II, subsecretario 
de Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, entre otras tantas cosas de su larga trayectoria, son 
parte de sus rasgos en el actuar de su vida pública en el país, de los que hizo mención el funcionario de la 
Secretaría General de Gobierno. 
A CUENTA GOTAS 

En tanto el aspirante a primer edil del municipio capital del estado, JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, tuvo 
apropiado escenario para lucirse en la tribuna como orador a nombre de los poderes ejecutivo, legislativo y 
judicial, en la ceremonia del 18 de noviembre, sus compañeros de gabinete inmersos en la misma lucha por la 
candidatura a la presidencia municipal de Puebla, FERNANDO MANZANILLA PRIETO y JORGE AGUILAR 
CHEDRAUI, ocuparon lugares en la primera fila del presidium de acuerdo a sus carteras….. PEPE CHEDRAUI 
BUDIB, “para no hacer olas”, se ubicó discretamente en un lugar de la última fila de la gradería del presidium lo 
que, desde luego, no fue obstáculo para que una vez “descubierto” lo saludaran de lejitos con la mano en alto 

numerosos poblanos, por lo que al término de la ceremonia emprendió con la misma discreción la salida de la 
explanada donde se encuentra el momento a los hermanos Serdán. Ahí, otro de los aspirantes: OSCAR 
AGUILAR GONZÁLEZ, Desde luego, la lista de invitados estuvo encabezada por la señora LAURA ELENA 
BETANCOURT DE JIMÉNEZ, sus hijos y sus nietos. También presentes con el homenajeado en el acto 
conmemorativo y de entrega de presea: Alberto Jiménez Morales, Alberto Jiménez Arroyo, José Mario Jiménez 
Arroyo, Hugo Jiménez Arroyo, Pilar Jiménez de Giorgana, Estela Jiménez de Roura, Rodolfo Sánchez Cruz, José 

Octavio Ferrer Guzmán, Miguel Ángel Garita Alonso, Álvaro Zambrano Vázquez, Marco Antonio Fosado, Efraín 
Trujeque Martínez, Jaime Alcántara Silva, Raúl Castillo Ramírez, Héctor Jiménez y Meneses, Javier Luna López, 
Héctor González Reyes, Gustavo González Rivera, Marcos Garita Alonso, Gabriel Guarneros, Serafín Balcázar 
Sdoía, Rogelio García Rodríguez, Agripino Velásquez, Alán García, Paola García, Edda María María Mastretta 
Cobel y muchos más que asistieron al acto….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5035 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Desinteresa a Moreno Valle el Conacyt 

Algo tendrá que hacer el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, para revertir el rezago en Ciencia y 
Tecnología que su administración registra ante el resto de las entidades. 
Y es que con tan solo ver la estructura de lo que es el Consejo de Ciencia y Tecnología en Puebla, se puede dar 
cuenta uno de la importancia que es este rubro para la administración estatal. 
Contrario a los lujos y excesos que acostumbra destinar en diversos inmuebles y para otros programas de poco 
beneficio social, el Ejecutivo estatal ha olvidado que para la Ciencia y Tecnología se necesitan instalaciones 
adecuadas que por lo menos aparenten que se llevan a cabo diversos proyectos (ver foto). 

Actualmente las instalaciones del Conacyt se encuentran en la calle 29 sur número conocido de la colonia La Paz 

y parece que están marginadas por el mandatario estatal. 
Tan marginado está este rubro, que de acuerdo a la Ley de Egresos del ejercicio fiscal 2011, Moreno Valle 
destinó la pírrica cantidad de $ 5,542,743.02, uno de los presupuestos más bajos para cualquier organismo 
descentralizado de la administración estatal. 
Si no fuera por el trabajo que lleva a cabo la BUAP, Puebla ocuparía el primer lugar en rezago en materia de 
Ciencia y Tecnología, de ahí la importancia y urgencia del gobernador poblano por endosarle esta 

responsabilidad a la Universidad pública, que de por sí lleva a cabo excelentes trabajos de investigación. 

http://www.contraparteinformativa.com/
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Máximo Romero Jiménez, encargado del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla, no ha podido 
hacer nada para gestionar más recursos ante la administración estatal y se ha conformado con no dejar morir lo 
que aparenta ser  un ente que trabaja en beneficio de los poblanos. 

Nada más falso. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Las coaliciones 
Para el 2013, como ocurrió en el 2010, las coaliciones en Puebla serán determinantes para que los ciudadanos 
elijan a quienes por primera y única ocasión en la entidad gobernarán los 217 municipios e integrarán el Poder 
Legislativo por un plazo de 4 años 8 meses, 

Ahora que el gobernador Rafael Moreno Valle ratificó su militancia en el Partido Acción Nacional no cabe duda 
que sea a partir de éste instituto que se forje una coalición como hace dos años. Precisamente se trabaja ya en 
que la integren: PAN, Partido de la Revolución Democrática, Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano y el novel 
partido local Compromiso por Puebla, nombre de aquella alianza que dio el primer mandatario no priista en la 
entidad. 
La construcción de un proyecto de ese tipo requiere de una complicada ingeniería política que en aquel entonces 

como ahora recae en la fuerza y talento de Rafael Moreno Valle, que dedicó todo el tiempo necesario para limar 
diferencias y sumar los puntos de acuerdo hasta generar los consensos que permitieron llegar aliados a las 

urnas, algo que era impensable para un gobernador como Mario Marín que presumía de tener todos los hilos de 
la política local en la mano. 
Ya en el interior del estado los distintos partidos asumen que repetirán con militantes suyos en las candidaturas 
a presidentes municipales que hoy ostentan, para ellos son cuotas que tienen ya en la bolsa sin pensar si sus 
propuestas son ganadoras o al nominarlas les abrirán las puertas a los candidatos de la alianza PRI-Verde 

quienes insistirán en sumar a Nueva Alianza a su causa. 
Los operadores priistas del presidente Enrique Peña Nieto son enemigos, así enemigos, de las coaliciones de 
izquierda y derecha. Ellos impidieron la del Estado de México por la gubernatura y en corto no están dispuestos 
a que se repitan en los comicios del próximo año en los estados de la República donde son posibles, porque de 
prosperar y mantenerse serán un verdadero veneno para que el PRI consiga en el 2015 la mayoría en la Cámara 
de Diputados federal. 
No le extrañe que intenten usar el presupuesto del próximo año para presionar a los partidos e impedir que se 

sumen en las elecciones intermedias del 2013. Localmente la coalición tendrá que blindarse si en verdad quiere 
prosperar porque amenazada estará en todo momento precisamente para impedir que sea exitosa en esta 

aventura que oficialmente acaba de empezar. 
La capital poblana la gobierna un panista y la dirigencia real insistirá que se le reconozca como una posición 
partidista a pesar de que en las elecciones federales de julio pasado haya quedado en las presidenciales en 
tercer lugar. Los panistas quieren a uno de los suyos y por todos los medios tratarán de que se les respete ese 

espacio. 
En principio acordaron todas las corrientes panistas que sea con estudios demoscópicos como se designe a un 
candidato de la coalición por la presidencia de la capital, y debe ser quien garantice el triunfo. Pero debe ser el 
mejor, sin la menor duda, y en eso se mantendrán hasta el final. 
Esos son los riesgos internos que enfrentará la coalición de izquierda y derecha que se forja para mantenerse en 
el poder en Puebla. Un escenario sinuoso y complicado, como lo es siempre la lucha por el poder y en esta 
ocasión sin el respaldo que se genera desde la Presidencia de la República. 

http://www.ngpuebla.com/node/43760#.UKtqYuSORJE 
 

(Angelopolitanas) 
 
Han indicios de que el Partido Revolucionario Institucional llegará tarde a la elección intermedia de 14 estados 
de la República, entre ellos Puebla. Y es que mientras oficialmente ya empezaron los comicios en la entidad, fue 
el viernes de la semana pasada cuando un grupo de evaluadores del Comité Ejecutivo Nacional concluyeron un 

estudio de campo en el estado. 
Las instrucciones que recibieron de los operadores priistas es que deben entregar sus resultados antes de 
diciembre, pero como toda la dirigencia está metida de lleno en la toma de posesión del presidente Enrique 
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Peña Nieto no habrá definición de nuevo dirigente antes del uno de diciembre. 
Será no antes del día 15 del próximo mes cuando se trate el caso Puebla y se definan “¿qué hacer?” con una 
entidad que no está por lo pronto en su agenda y a la que llegará atropelladamente a trabajar en el 2013, a seis 

meses de las elecciones de 7 de julio.  
Rarísimo en un partido con profesionales como el PRI pero entendible porque es su regreso a Los Pinos y su 
objetivo está en el 2015, cuando Peña y su partido irán por la mayoría en la Cámara de diputados, su verdadera 
prioridad y por lo que están trabajando desde ahora. 
Hay comisiones importantes en el Congreso del estado que no han sesionado y en ocasiones más parece 
negligencia de sus presidentes, que deben convocar a sus integrantes, que alguna razón política que justifique 

no hacerlo. 

Un buen ejemplo de esta situación anómala es la Comisión Inspectora y es que su presidente Mario Riestra no 
ha llamado a sus integrantes a pesar de que hay casos pendientes, importantes y urgentes, que deben tratar en 
este periodo ordinario. No se saben ni tampoco explica las razones para actuar de esa manera y lo menos es 
tachar de distraído a un diputado que gusta de trabajar. 
Quizá haya una razón personal para actuar de esa manera, urge que sesione la Comisión Inspectora. Si un 
diputado lo ve, dígale a don Mario Riestra que se le está juntando el trabajo y el próximo año él será el 

responsable de toda la Cámara y no sólo de la fracción panista, que aún coordina. 
Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, refrendaron el domingo 18 de 
noviembre su militancia en el partido Acción Nacional. El mandatario participó como candidato a senador bajo 
las siglas del PAN en 2006. Más tarde, él y su esposa iniciaron el proceso interno para ser panistas y el 17 de 
julio de 2009 fueron inscritos como militantes activos de este instituto político. 
La campaña de refrendo panista empezó el uno de octubre y tiene como objetivo tener un padrón actualizado y 
confiable. En el estado de Puebla, 8 mil 17 militantes han sido ratificados, 4 mil 125 con el carácter de activo y 

3 mil 892 adherentes. Los panistas tienen como fecha límite el 14 de diciembre para acudir con su credencial de 
elector y copia, a renovar su militancia al comité municipal al que pertenezcan. 
Finalmente se confirmó ayer, cuando el pleno del Congreso del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
acordó participar directamente en los 14 procesos electorales programados para 2013, para lo cual buscarán 
alianzas con la izquierda –en el caso de Puebla será con el Partido del Trabajo- para competir con candidatos en 
las elecciones donde se renovarán ayuntamientos y congresos locales. 

Con la voz dirigente del ex candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, Morena aprobó el primer 
proyecto de sus documentos básicos, que incluyen Estatutos, Declaración de Principios y Programa y los 
candados pondrán a temblar a más de un aspirante.  
Por ejemplo: establecen que cualquier militante de Morena que ostente un cargo de elección popular deberá 
donar el 50 por ciento de su salario a la dirigencia nacional; se estableció que para aspirar a una candidatura 
plurinominal, será requisito indispensable haber ganado una elección de mayoría previamente; y deberán pedir 
licencia a cualquier cargo público que tengan por lo menos un año antes del registro de su candidatura. 

¿Cuántos perredistas poblanos aceptarán irse a Morena con esos candados? Júrelo que por las buenas muy 
pocos, poquísimo. 
http://www.ngpuebla.com/node/43761#.UKtqKeSORJE 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

La Puebla que pocos se atreven a mirar 
Crítico, agudo observador, refiere: 
“Veo más de lo que hablo o de lo que escribo. Es mi manera de disfrutar las cosas.” Es Juan Manuel Mecinas, 
poblano, académico, investigador y estudioso de la realidad. 
Bastan 60 minutos de intercambio conceptual y leer algunas de las colaboraciones que escribe para Puebla on 

line y Sexenio, para darse cuenta de la capacidad de propuesta y de respuesta de Juan Manuel. 
Se trata de un poblano que deja huella. Y en este caso una huella digital. A continuación sus respuestas en una 

entrevista realizada a la distancia. 
LESF: ¿Quién es, qué hace y en dónde Juan Manuel Mecinas? 
JMMM: Soy Investigador Visitante en la Universidad de Harvard y coordino proyectos en el Real Colegio 
Complutense at Harvard. Soy Candidato a Doctor (en derecho constitucional) por la Universidad 
Complutense de Madrid y participo en proyectos en Alemania, España y Estados Unidos relacionados con el 
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derecho constitucional, la democracia y las nuevas tecnologías. 
He sido investigador en las Universidades de Kassel (Alemania), Georgetown (Estados Unidos), así como 
en la UNAM (México). 

En general, soy una persona a quien le gusta leer, ver cine, conversar, comer y observar. Observo mucho. Veo 
más de lo que hablo o de lo que escribo. Es mi manera de disfrutar las cosas. 
LESF: ¿Qué te relaciona con Puebla? 
JMMM: Mi familia, mis amigos, la academia y los recuerdos. Finalmente somos lo que vivimos y lo que 
recordamos. Y para mí, Puebla sigue siendo el CENHCH (de donde egresé), sigue siendo la calle donde 
crecí, el parque donde jugué, los amigos que encontré, los hermanos con los que viví, la Volkswagen donde 

trabajó mi padre, el Centro Histórico donde deambulé. Y sigue siendo la historia de mi familia. 

LESF: ¿Qué significa sentirse poblano? 
JMMM: Es un sentimiento de pertenencia a una región importante del país y con una historia peculiar (con 
vaivenes entre momentos históricos y reaccionarios) 
LESF: ¿Qué es la poblanidad? 
JMMM: Un compromiso para, a partir de lo que hacemos, de lo que desarrollamos, contribuyamos a hacer 
de Puebla un mejor Estado para vivir. Cada quien en su trinchera puede ayudar a ello. No podemos 

entender la poblanidad como un ejercicio de egolatría, sino como una aportación. 
LESF: ¿Cómo se ve Puebla desde la lejanía? ¿Cuándo piensas en Puebla que es lo que primero se te 
viene a la mente? 
JMMM: Veo Puebla como un Estado de claroscuros. Económicamente pueden encontrarse algunos avances, 
pero como sociedad hace falta ser más igualitarios. Es vergonzoso que un Congreso criminalice a las 
mujeres del Estado por abortar, que en la ciudad de Puebla haya tantos table dance como baches, que 
haya tan poca inversión en la cultura y que la clase política siga siendo tan “mediana”. Cada vez nos 

reconocemos mucho más como un pueblo importante no por su dinero, sino por su cultura. Pero hace falta 
que nos veamos como un pueblo de iguales. El río, ahora entubado, nos sigue dividiendo en el imaginario 
colectivo. 
Los volcanes es la imagen que tengo clavada. 
Luego viene en el plano personal mi familia y mis amigos. Es la parte más sensible y la de mayor sacrificio 
por estar lejos. 

Espero que algún día pueda trabajar en Puebla. Dependerá de la apertura de los grupos que controlan las 
universidades. Somos muchos quienes pedimos oportunidades. Nuestra calidad no depende del lugar en el 
que estemos, pero pedimos que nos permitan demostrarla. Conozco muchos que la tienen de sobra. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/la-puebla-que-pocos-se-atreven-a-mirar/ 

 


